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"Quem não 
se olha no 

espelho, não 
vê a própria 

feiúra"
(Felix 

Timmermans)

Funcionários da Vale paralisam atividades 
sob risco de não receberem PRL

Bikes de atleta ouropretano são 
apreendidas pela Receita Federal

ERRATA: Por equí-
voco, a edição de nº1180, 
do jornal O LIBERAL 
circulou com a data de 20 de 
fevereiro de 2016, em suas 
páginas internas e na última. 
A data correta da circulação é 
a de 19 de fevereiro de 2016, 
que consta na 1ª página. 

Prefeito Duarte 
Jr. é homena-
geado com o 
Troféu Paulo 
Munheca

No Complexo de Vargem Grande os funcionários foram proibidos de entrar. As atividades se normalizaram às 16h
 Na manhã da terça-feira (23) 
funcionários da Vale promoveram 
uma manifestação na BR-356, na 
entrada da empresa em Itabirito. 
De acordo com o comando geral 
da greve, que estava presente no 
Complexo de Vargem Grande, a 
manifestação é em desacordo ao 
não pagamento da Participação 
de Lucros e Resultados (PLR) da 
mineradora. A paralisação ocorreu 
em nove unidades localizadas na 
região de Itabirito e Nova Lima. A 
portaria da empresa foi fechada e 
os funcionários foram impedidos 
de entrar.
 O presidente do Sindicato Me-
tabase BH, Sebastião Alves de Oli-
veira, informou que, em conversa 
com os representantes da minera-
dora, ficou acordado de agendar 

uma reunião ainda este mês para 
negociação. “Vamos tentar nego-
ciar a PLR com a Vale e, caso o 
resultado seja negativo, teremos 
outra greve até o dia 15 do próxi-
mo mês, porém a mobilização será 
mais forte e efetiva”, pontuou.
 Em nota, a Vale informou que 
“De acordo com os critérios fixa-
dos no Acordo de PLR, seu paga-
mento não é devido. Cabe ressaltar 
que esses critérios estabelecidos 
foram aprovados pelos sindicatos e 
pelos empregados em assembleias 
conduzidas por esses sindicatos”, 
informa o documento.

Mais sobre a 
paralisação 8

PÁG.

Bernardo Cruz, piloto profissional de Downhill Brasileiro, 
teve equipamento de patrocínio apreendidos pela alfândega

 Um episódio ocorrido na alfândega 
do Aeroporto Internacional de Guarau-
lhos tem causado muito transtornos 
ao atleta ouropretano de Downnhill, 
Bernardo Cruz. A Receita Federal 
apreendeu quadros do piloto no dia 11 
de fevereiro, quando o mesmo voltava 
de uma competição no Canadá, onde é 
famoso por vencer várias vezes a com-
petição CrankWorx.

 Bernardo estava com bikes pro-
tótipos 2017 de seus patrocinadores, 
com notas fiscais que confirmaram 
o patrocínio. “Os policiais alegaram 
que o material era para venda, mesmo 
eu comprovando o contrário, apre-
sentando a documentação”, contou 
Bernardo, que quase perdeu algumas 
competições por causa do ocorrido. 
“Eu estava com competições agendas 

dias depois, inclusive para o Chile. A 
sorte que amigos vieram até São Paulo 
trazer outros quadros para que eu pu-
desse competir no Chile e na Escada-
ria de Santos”, desabafa.
 O atleta ainda está em São Paulo na 
tentativa de reaver o material. “Vou ter 
que resolver na justiça, pois o preço que 
estão querendo cobrar pelo equipamen-
to é altíssimo”, finaliza Bernardo.

PM alerta sobre golpe de empresa 
privada de segurança em Itabirito
 O 52° batalhão da Polícia Militar/250° Cia. da PM, alerta aos moradores de Itabirito para fi-
carem atentos ao receberem um cidadão que representam a empresa de segurança privada ROTA 
Segurança. O homem tem procurado moradores, comerciantes e empresários.
 Ao tomar conhecimento deste fato, a PM identificou o cidadão e constatou que a sua suposta 
empresa, não é devidamente credenciada nos órgãos competentes, especificamente a Polícia Fe-
deral, para exercer atividade de segurança privada. “Mais grave ainda, é a oferta de "patrulhamen-
to” nas vias por motocicletas com luzes de iluminação tipo giroflex, e emissões de sinais sonoros 
por intermitência de buzinas, e uso de coletes com identificação da suposta empresa. Esse tipo de 
segurança é de dever do estado”, relata o Cmandante da 250° Cia PM, Gláucio Sigaud.
 O Comandante ainda destaca que se alguém contratar o serviço, nas condições acima descri-
tas, estará sendo atendido por profissionais desabilitados tecnicamente e irregulares quanto aos 
órgãos competentes, onde estes, além da clandestinidade, está o passíveis das medidas penais 
relativas ao crime de usurpação de função pública.

Câmara de Mariana 
realiza debate sobre 
Turismo na cidade 8

PÁG.

9
PÁG.
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 Descortina-se diante das novas gerações de trabalhadores 
brasileiros uma realidade, para a qual há, entre os mais interes-
sados, carência de preparo para vê-la, avaliar e tomar decisão 
correta, incluindo-se o sacrifício de interesses imediatos.
 A tal Previdência Social, já de longa data, a grande madrasta 
(que nos perdoem as madrastas humanas) dos aposentados, 
está sob o foco de nova reforma que, obviamente, não virá para 
melhorar as condições de amparo aos seus segurados. Do ar-
razoado, apresentado por quem pugna pela reforma, deduz-se 
que os brasileiros devem viver menos, para que a Previdência 
não se esgote, no exercício da função para a qual foi criada, ou 
seja, a manutenção daqueles que a sustentaram durante a longa 
à altura de trabalho. Sim, parece que o brasileiro, em decisão 
unilateral, sem combinar com o INSS, decidiu por viver mais e 
muito mais além do que aceita a administração previdenciária. 
Daí a proposta de retardar a aposentadoria até o limite da atual 
expectativa de vida: bate-se, pela última vez, o cartão de ponto e, 
logo em seguida, ele junta a trouxa e se muda para a cidade-dos-
-pés-juntos. Aposentadoria só para os poucos premiados pela 
sorte de ir além do ponto achado ideal, configurando-se, aí, o 
azar da Previdência na assistência a esses poucos. Não se cogi-
ta apertar o cerco em torno dos sonegadores que, ao longo dos 
anos, acumulam dívidas astronômicas, junto à Previdência, em 
prejuízo dos seus empregados; não se cogita buscar outra fon-
te para custear a assistência aos que nunca contribuíram; não 
se cogita otimização do gerenciamento com poder de estancar 
a corrupção. Como em tudo neste país, pretende-se resolver a 
questão com base na “lei do menor esforço”, ou, “pelo mais fácil”, 
que também significa: “os justos pagam pelos pecadores”!
 Desde a criação da Previdência Social brasileira, em 1936, o 
trabalhador tornou-se dela dependente, deixando aos seus cui-
dados exclusivos o futuro situado na velhice. Vê-se, atualmente, 
ter sido mal avaliada a questão, pois se os primeiros segurados 
não tiveram muitas queixas, os atuais se sentem espoliados, não 
recebendo valor justo, em consonância com o que pagaram du-
rante toda a jornada.
 Sem condições de se defender contra as injunções de sua 
gestão, sempre injustas, ao trabalhador não conformista, escla-
recido e dotado de algum lastro financeiro, não resta outra saída 
se não o complemento da aposentadoria dentro da Previdên-
cia privada. Poderia se aposentar em momento mais favorável 
e não amarrado ao piso salarial, que é tendência do chamado 
“benefício” da Previdência oficial. Mas, para que isso ocorra, um 
longo há que percorrer para se mudar o perfil do brasileiro, aco-
modado e acostumado a esperar tudo do governo. Felizmente, 
para o ainda em fase inicial de sua jornada como trabalhador o 
quadro se aclarou, com a regulamentação do setor e disponibili-
zação de planos diversos, facultando ao interessado escolher o 
que melhor o atende. Pode o segurado contar com mais garan-
tias, ao contrário de antes, quando contratar plano de aposenta-
doria complementar era lenhar no escuro, ou seja, jogar com a 
sorte, caminho para a perda de economias e frustração diante do 
sacrifício em vão. Dos atuais aposentados, poucos não foram os 
enganados!
 Esse passado nebuloso mais a falta do hábito da poupança 
programada, ou do investimento em si próprio, fazem da previ-
dência privada, na cabeça tupiniquim, um negócio meio duvido-
so. Não se pode dizer que não mais existem riscos, pois sem-
pre os há em atividades humanas, mas a realidade é outra e os 
negócios do gênero já se organizam em bases mais racionais. 
Além das dúvidas que levam ao receio, ao final da adolescência 
quando se inicia no mercado de trabalho, o jovem quer mais é 
aproveitar os primeiros momentos de sua autonomia, “curtir” a vi-
da e adquirir suas primeiras posses. Não lhe parece conveniente 
pensar em algo tão “distante”, quando há tanto para se conquis-
tar de imediato. Os apelos que lhe chegam, fortes e sedutores, 
são para o consumo imediato, direcionados ao acariciamento do 
ego, nem um pouco a lhe lembrar da necessidade de atenção 
preventiva à aposentadoria.
 Espera-se que, para seu próprio bem, o novo trabalhador 
repense essa maneira de encarar a questão e passe a ter a pre-
vidência privada, voluntária, como reforço à previdência oficial, 
compulsória. Para isso, ele tem que se reeducar, aprender a con-
trolar seus gastos, fazer escolhas com base em prioridades, per-
mitindo, então, alocar contribuição à previdência privada dentro 
do orçamento mensal.

Previdência privada Cultura e educação da região 
são debatidas na ALMG
 Ouro Preto abriu na segunda-
-feira (22) a etapa de interiorização 
do Fórum Técnico (Regional Ou-
ro Preto/Mariana) Plano Estadual 
de Cultura, promovido pela Co-
missão de Cultura da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (AL-
MG). O objetivo do encontro foi 
debater as diretrizes, metas e es-
tratégias para a política de cultura 
do Estado nos próximos dez anos, 
incluindo temas como direitos cul-
turais e sistema de financiamento à 
cultura.
 O deputado Thiago Cota 
(PMB) cobrou maior valorização 
da “Cultura de Raiz”, citando co-
mo exemplo as onze corporações 
musicais e os congados do mu-
nicípio de Mariana. O evento foi 
aberto ao público e contou com 
dezenas de expositores culturais. 
Todos destacaram a importância 
da realização do fórum e da “tra-
dução” das propostas do plano, 
feita pela Assembleia para facilitar 
a análise dos grupos de trabalho.
 O secretário de Estado de Cul-
tura, Angelo Oswaldo, também 
ressaltou o potencial da cultura pa-
ra o desenvolvimento do Estado. 
“Tudo isso está associado ao turis-
mo, à geração de emprego e renda. 
O plano precisa estar em sintonia 
com esses anseios. E agora pode-
mos aprimorar o texto pela escu-
ta”, enfatizou, lembrando que o 
plano é fundamental para que haja 
uma política setorial de cultura. 

Educação
 Para combater o desrespeito 
e a prática do vandalismo no am-
biente escolar, o deputado esta-
dual Thiago Cota apresentou, na 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerias, o Projeto de Lei (PL) n° 
3003/2015 que visa tornar obriga-
tória a implementação de medidas 
com fins educativos para reparar 
danos causados às escolas esta-
duais de Minas Gerais.
 Segundo ele, o projeto visa 
fornecer aos profissionais da edu-
cação um instrumento eficaz para 
coibir os abusos e os excessos dos 
alunos para com a comunidade es-
colar. Além disso, proporcionar um 
maior envolvimento de pais e res-
ponsáveis, professores e alunos no 
processo educacional, cooperando 
com o resgate da paz nas escolas.

O Vereador José Maria Germa-
no vem informar à população 

sobre suas reivindicações feitas 
através da representação 13/13 e o 
requerimento 278/15 na Câmara de 
Vereadores de Ouro Preto, solicitan-
do a viabilização da instalação de 
uma antena de  telefonia móvel para 
o Distrito de Glaura, essas reivindi-
cações foram atendidas e a antena 
já está sendo instalada, sendo a em-
presa responsável por isso a Everest 
Antena FBA - Engenharia Infra-es-
trutura da Operadora VIVO.
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COMARCA DE OURO PRETO – MINAS GERAIS – EDITAL DE CITA-
ÇÃO – PRAZO DE 15 (quinze) DIAS. A Dra. Elâine de Campos Freitas, MMa 
Juíza de Direito da Segunda Vara da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas 
Gerais, em substituição, FAZ SABER, a todos quantos virem o presente edital ou 
dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da Segunda Vara Cí-
vel desta Comarca tramitam os autos do processo nº 0461.10.000358-5, da Ação 
Monitória proposta por COOPEROURO COOPERATIVA DE CONSUMO DOS 
MORADORES DA REGIÃO DOS INCONFIDENTES LTDA., inscrita no CNPJ 
sob o nº 16.501.066/0001-03 em face de RADHARANI LENINI COSTA CAM-
POS, por este edital CITA o Sr. RADHARANI LENINI COSTA CAMPOS, bra-
sileiro, inscrito no CPF nº 075.052.696-31, estando o mesmo em lugar incerto e 
não sabido, para, no prazo de 15 dias, a partir da publicação deste, pagar o valor 
cobrado na exordial, ou caso queira, em igual prazo, oferecer embargos, sob pena 
de ser constituído, de plano, o título executivo, convertendo-se o mandado inicial 
em mandado executivo e prosseguindo-se na forma prevista no Livro I, Título VIII, 
Capítulo X do CPC. Fica o réu cientificado que: a) em caso de comprimento do 
mandado inicial, ficará isento de custas e honorários advocatícios (§ 1º do art. 1.102 
do CPC; b) se não efetuar o pagamento do montante da constituição, incidirá multa 
no percentual de 10% (dez por cento), expedindo-se o competente mandado de 
penhora e avaliação, podendo a constrição recair, inclusive, sobre os bens indicados 
pelo credor (art. 475-J, caput, e § 3º do CPC; c) se efetuado o pagamento parcial 
do débito, no prazo acima, a multa de 10% (dez por cento) incidirá apenas sobre o 
restante (§ 4º do art. 475-J, do mesmo diploma legal). E para que ninguém alegue 
ignorância, mandou a MMª Juíza de Direito expedir o presente edital que será pu-
blicado no Diário Eletrônico do Tribunal de Justiça e afixado em local de costume 
deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de 
Minas Gerais, aos 24 de outubro de 2015, Eu, Maria Cristina de Araújo Fernandes, 
Escrivã Judicial em substituição, subscrevi. Elâine de Campos Freitas. Juíza de Di-
reito, em substituição.

Se você ou alguém do seu círculo 
familiar, de amizades ou do traba-
lho tem problemas com o consu-
mo da bebida alcoólica e manifesta 
ou manifestou o desejo de parar 
de beber, nós podemos ajudá-lo(s).

PROCURE-NOS!
Escritório de Serviços Locais de Alcoólicos Anônimos

R. Pref. Washington Dias, 80 - Barra - OURO PRETO

Tels: (31) 3551-3890
Funcionamento: 2ª a 6ª feiras, de 12h às 17h

Site: www.aa22distrito.com.br
E-mails: aaescritoriolocalop@gmail.com

         faleconosco@aa22distrito.com.br

Sociedade esclarecida 
fiscaliza o poder público

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 A LEI é de autoria do executivo federal, ou seja, da Presidência da Re-
pública, datada aos 18 de novembro de 2011. Traz o nº 12.527, entrou em 
vigor aos 16 de maio de 2012. A sua finalidade principal é dar transparência 
aos atos dos três poderes oficiais da nação. Não é uma lei original, embora 
necessária, atual e de valor extraordinário para a vitalidade e expressão da 
vida democrática. O povo, talvez por desconhecimento ou falta de informa-
ção constante, assiste ao desgoverno e a má atuação de seu governo (nos 
três níveis), sem acionar o mecanismo valioso e claro desta lei.
 É verdade que a Internet abriu um excepcional e valioso canal ou ins-
trumento, via força da Web e da Banda Larga, de comunicação nacional e 
internacional. O cidadão não precisa viver isolado, como nossos antepas-
sados, porque tem tudo às mãos. Haja, à vista, a funcionalidade do celular 
que alcança todos os setores da atividade humana. As redes sociais multi-
plicam velozmente, todas as informações de interesse particular e público. 
Na verdade, não somos novidade porque a Suíça contabiliza 97% da sua 
população com pleno acesso à internet.
 O mundo digital está em nossas mãos, mas a população ainda luta 
contra os altos custos de seu uso e aquisição atualizada dos mais recentes 
aparelhos, que nos conectam com os fatos atuais, em níveis nacionais e 
internacionais. O progresso é evidente e bom, mas pode e deve melhorar. 
 CONSTATAMOS que, através desta lei, poderemos: 
 - Ampliar a participação do cidadão no conhecimento e controle das 
gestões públicas. 
- Saber que qualquer cidadão pode solicitar acesso às informações públicas.
- Viver a época de cultura do acesso e não do segredo. Saber que é direito 
do cidadão o acesso e dever do Estado facilitá-lo.
- Entender que o Estado só pode restringir a informação pública em casos 
excepcionais e específicos. 
- Alegar que o acesso à informação é prevista em texto legal reconhecido 
pela ONU, OEA e já alcança mais de uma centena de países. 
- Verificar que no Brasil há proteção legal no artigo 5°, inciso XXXIII da Cons-
tituição Federal, além dos artigos 37 e 216. 
- Ter seu reforço nas leis de responsabilidade fiscal, na lei de processo admi-
nistrativo, na lei do Habeas data e na lei de arquivos. 
- Conhecer que esta iniciativa foi constatada no lançamento, em 2004, do 
portal da transparência, pelo Governo federal. 
- Ser preciso vencer a cultura do segredo e avançar no uso constante do 
acesso. - Saber que esta lei garante o acesso e prevê “Serviço de informa-
ção ao cidadão”, para mantê-lo na busca de dados informativos existentes. 
- Entender que a população passa a confiar mais em seus gestores, quando 
tem acesso com regularidade às informações. 
- Saber que não é necessário apresentar nenhum tipo de justificativa para 
a solicitação de informações; havendo apenas a identificação do solicitante. 
 EM SUMA, a Suíça goza deste meio legal, há 246 anos, ou seja, des-
de 1766. O Brasil goza deste benefício de forma legal obrigatória a partir 
de 2012. Que atraso absurdo! Já que temos, vamos nos beneficiar da Lei 
12.527 de 18.11.2011, sem medo e sem receio porque é legal. A sociedade 
esclarecida vai fiscalizar e denunciar, porque é preciso. 

(Acesse: leiturahobbyperfeito.blogspot.com.br)

PANORAMA

COMARCA DE OURO PRETO-MG - EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO DE 30 DIAS – Elâine de Campos Freitas, 
MM.ª Juíza de Direito Titular da 1ª Vara Cível de Ouro Preto-MG, em pleno exercício do seu cargo, na forma da Lei, etc. FAZ SA-
BER a quantos o presente Edital de CITAÇÃO virem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª Vara Cível 
foi requerida por RONAN DUARTE FUNCHAL, brasileiro, casado, aposentado, e sua mulher MARISTELA REIS FUNCHAL, 
brasileira, casada, artista plástica, ambos residentes e domiciliados à Rua Varginha, nº 590, bairro Ouro Verde, Três Pontas-MG, nos 
autos n° 0461.15.008202-6, AÇÃO DE USUCAPIÃO do imóvel urbano, constituído do prédio residencial com um pavimento e 
área construída de 178,80m² e respectivo terreno com área total de 335,90m², e perímetro de 87,26m, situado na Rua São Miguel Ar-
canjo, nº 320, bairro Água Limpa, em Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, dentro das seguintes dimensões, divisas e confrontações, 
obedecendo-se o sentido anti-horário: Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice 1, situado no encontro da divisa deste imóvel 
com o imóvel de nº 328 de Parceria Organização de Eventos e Receptivo Ltda-ME e distante 85,69m da esquina da Rua São Miguel 
Arcanjo com a Rua Padre Rolim, do vértice V1 ao V2, azimute 206°37’03”, distância 3,56m, frente com a Rua São Miguel Arcanjo 
– Município de Ouro Preto; do vértice V2 ao V3, azimute 204°53’43”, distância 5,68m, frente com a Rua São Miguel Arcanjo – 
Município de Ouro Preto; do vértice V3 ao V4, azimute 115°44’50”, distância 13,81m, esquerda com imóvel de Maria da Conceição 
Teixeira – Prédio nº 314; do vértice V4 ao V5, azimute 112°44’02”, distância 17,34m, esquerda com imóvel de Maria da Conceição 
Teixeira – Prédio nº 314; do vértice V5 ao V6, azimute 113°48’23”, distância 2,51m, esquerda com imóvel de Dilza Maria Ramos; 
do vértice V6 ao V7, azimute 28°47’26”, distância 7,71m, fundos com imóvel de Dilza Maria Ramos; do vértice V7 ao V8, azimute 
25°52’49”, distância 2,52m, fundos com imóvel de Raimundo José da Conceição Gomes; do vértice V8 ao V9, azimute 291°45’09”, 
distância 4,27m, direita com imóvel de Raimundo José da Conceição Gomes; do vértice V9 ao V10, azimute 291°52’06”, distância 
6,20m, direita com imóvel de Parceria Organização de Eventos e Receptivo Ltda-ME – Prédio 328; do vértice V10 ao V11, azimute 
293°23’53”, distância 10,99m, direita com imóvel de Parceria Organização de Eventos e Receptivo Ltda-ME – Prédio 328; do vértice 
V11 ao V12, azimute 292°14’06”, distância 6,21m, direita com imóvel de Parceria Organização de Eventos e Receptivo Ltda-ME – 
Prédio 328; e, do vértice V12 ao V1, azimute 292°02’56’, distância 6,46m, direita com imóvel de Parceria Organização de Eventos e 
Receptivo Ltda-ME – Prédio 328; ponto inicial de descrição deste perímetro. E por este Edital CITA todos os interessados, ausentes, 
desconhecidos e incertos, para contestarem a presente ação, querendo, ficando todos advertidos dos termos do artigo 285 do Código 
de Processo Civil que diz: “Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como verdadeiros, os fatos alegados pelo 
Autor”. O prazo para contestação é de 15 (quinze) dias. Para que ninguém possa alegar ignorância, na pessoa de seu representante 
legal, expediu-se este edital que será publicado e afixado no lugar de costume do fórum, na forma da lei. CUMPRA-SE. Dado e 
passado nesta cidade de Ouro Preto, aos 22 dias do mês de fevereiro de 2016. Eu, (a.) Isabel Tolentina de Freitas, Escrivã Judicial da 
Secretaria da 1ª Vara Cível, que o digitei e subscrevi. Por ordem da Juíza de Direito Elâine de Campos Freitas.

O professor Frank Silva Bezer-
ra, do Núcleo de Pesquisas 

em Ciências Biológicas da Uni-
versidade Federal de Ouro Preto 
(Nupeb/Ufop) desenvolveu, ao 
longo de dez anos em salas de aula 
ensinando anatomia, um método 
para auxiliar o aprendizado dos 
alunos: aproximar os conceitos do 
que eles são na prática para, no es-
tudo da etimologia, a assimilação 
acontecer sem decorebas nem de-
sespero. O estudante de medicina 
da Ufop, Fabio Lemos dos Santos, 
conheceu o método ano passado, 
no primeiro período do curso, e 
comemora a aplicação das dicas: 
“O professor Frank nos ensinou 
a tentar relacionar a anatomia ao 
dia a dia. Dentro de sala, após nos 
ensinar a nomear e identificar uma 
estrutura anatômica pedia para que 
a turma identificasse com as mãos 
a região da estrutura apresentada 
em nosso próprio corpo, ajudando 
o aluno a sair do estado passivo e 
partir para o conhecimento ativo. 
Em vez de decorar, sedimentamos 
o conhecimento e conseguimos 
médias altas por conta disso”, res-
salta o aluno. 

No dia 23 de fevereiro, os mem-
bros do Rotary Club come-

moram seu aniversário. Esta data 
coincide com a fundação do pri-
meiro Rotary Club, em 1905, na ci-
dade de Chicago, Estados Unidos. 
Rotary é um adjetivo do idioma 
inglês, equivalente a rotativo, gira-
tório, circulatório. Os sócios fun-
dadores desta grande organização 
que é hoje o Rotary International 
optaram por este nome porque as 
primeiras reuniões eram feitas em 
rodízio, cada vez no local de traba-
lho de um dos sócios. No Brasil, o 
aniversário é comemorado através 
da Lei Federal número 6.843, de 03 
de novembro de 1980. 

Membros do Rotary Club de 
Ouro Preto, que há mais de 
60 anos existe na cidade

Entre os dias 31 de Março a 01 
de Abril estarão abertas as ins-

crições para o Primeiro Concurso 
de Escrita Criativa de Ouro Preto. 
Para maiores informações: globa-
lidiomasinfo@gmail.com ou (31) 
3552-3115

O Ministério Público de Minas 
Gerais, a Casa dos Contos 

e o Sistema de Museus de Ouro 
Preto convidam para a palestra 
“Os tesouros desaparecidos de 
Ouro Preto”, com o Promotor 
de Justiça Marcos Paulo de Sou-
za Miranda. Na apresentação, o 
coordenador da Promotoria Es-
tadual de Defesa do Patrimônio 
Cultural e Turístico de Minas 
Gerais abordará casos de diver-
sas obras de arte da cidade que 
foram subtraídas, algumas de-
saparecidas há quase um século. 
Segundo Marcos Paulo, será da-
da especial ênfase ao rumoroso 
caso do furto da Igreja de Nossa 
Senhora do Pilar (1973) com a 
exibição de documentos oficiais 
sobre a investigação policial, cuja 
divulgação chegou a ser proibida 
pela censura da ditadura militar 

em 1978. A palestra está agenda-
da para segunda-feira, dia 29 de 
fevereiro, às 18h, e terá duração 
estimada de 2h.

O Espaço Cultural Cine Teatro 
Vila Rica exibe a Mostra Ser 

ou Não Ser, inspirada nas histó-
rias que viraram filme de William 
Shakespeare. Poeta, dramaturgo e 
ator inglês, Shakespeare é tido co-
mo o maior escritor do idioma in-
glês e o mais influente dramatur-
go do mundo, tanto que, em todo 
o mundo, mais de 400 produções 
audiovisuais já foram inspiradas 
em seus textos. Sob a curadoria 
de Lane Mabel, a mostra leva às 
telas do cinema clássicos como 
Othelo, Hamlet, A Megera Do-
mada, Dez Coisas Que Eu Odeio 
Em Você, o Mercador de Veneza, 
e o épico Romeu e Julieta, além 
de outros títulos. Para promover 
uma interação ainda maior entre 
a Sétima Arte e os espectadores, 
o Cine Vila Rica também traz 
comentaristas para uma roda de 
conversa após as sessões. Para 
mais informações, o telefone do 
Cine Vila Rica é (31) 3552-5424.

INLOCO 
Correspondente 

Bancário
Crédito consignado para aposentados do INSS. Funcionário 

Público Municipal, Estadual e Federal. Financiamento Imobiliário. 
Consórcios em Geral. Abertura de Contas e Cartão de Crédito.

LIGUE E AGENDE UMA VISITA: (31) 9-9680-5798
Av. Vitorino Dias, 56 - Sala 301 - Centro - Ouro Preto
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R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *PisosFinanciamento: Banco do Brasil - CEF     Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO DA SEMANA:
Lâmpada Eletrônica 15w   R$7,86

Trabalhamos com PAPEL PAREDE

Lâmpada Super Led 6 w   R$14,99
à vista no dinheiro ou cartão de débito

TERRENO de 870,92 m² 
em Mariana, próximo a 
divisa com Ouro Preto, 

no bairro Liberdade. 
Lote registrado, pode ser 

financiado pela Caixa. 
Valor: R$ 50 mil. 
Tratar pelo tel: 

3551-5392, com Juliano.

Vende-se

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

27 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208     3551-6215Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

SKY pré 
pago a partir de 

R$35,90 por mês

em promoção
Aproveite! 
Adesão de 
R$50,00 no 
cartão de 

créd/déb e 
instalação 

grátis 
neste mês.

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

LOTES em Cachoeira do Campo. 
Bairros: Metalúrgico, lote 500m²; 

Vila do Cruzeiro, Rua Ponte Nova, lote 200m² 
e Rua Conselheiro Lafaiete, lote 300m²; 

Santo Antônio do Leite, Catete, lote 300m². 
Obs: Todos os lotes são planos. Tel: (31) 3553-1854

Vendem-se

TOYOTA FIELDER 1.8 XEI, 2008, 16 V, 
Flex, 4 P, automática, preta, completa. 

Tel: (31) 99126-4527 (Tim)

Vende-se

Veículos Novos com seguro total e 
equipados com rádio/CD

R. Irmãos Kennedy,247
Água Limpa 
Ouro Preto

3551-2914  
8704-1008 

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
EDMILSON CERQUEIRA DOS 
REIS, brasileiro, divorciado, fun-
cionário público estadual, natural de  
Galiléia/MG, nascido a 24/07/69, filho 
de Edeson Batista dos Reis e Flausina 
Cerqueira dos Reis e ANA PAULA 
RIBEIRO DE SOUZA, brasileira, 
divorciada, funcionária pública muni-
cipal, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cida a 04/03/79, filha de José de Souza 
e Sônia Maria Ribeiro de Souza; Am-
bos residentes neste subdistrito;
RONALDO IZAIAS RODRI-
GUES, brasileiro, solteiro, operador 
equipamentos e instalações, natural 
de São Paulo-SP, nascido a 16/07/79, 
filho de Vicente Margarida Rodrigues 
e Maria da Conceição Rodrigues e GI-
ZELLE DAS GRAÇAS GONÇAL-
VES, brasileira, solteira, engenheira 
segurança do trabalho, natural de Ma-
riana-MG, nascida a 15/03/80, filha de 
Nilson Gonçalves e Maria das Graças 
Santos Gonçalves; Ambos residentes 
neste subdistrito;
SILVIO CARDOSO, brasileiro, di-
vorciado, aposentado, natural do Rio 
de Janeiro-RJ, nascido a 17/11/67, 
filho de Francisco Cardoso e Maria 
de Jesus Cardoso e ARLINDA DE 
FÁTIMA CÂNDIDO, brasileira, sol-
teira, roupeira, natural de Ouro Preto-
-MG, nascida a 26/01/72, filha de José 
Cândido e Vera Lúcia Cândido; Am-
bos residentes neste subdistrito;
FAGNER ADRIANO DA CON-
CEIÇÃO, brasileiro, solteiro, cabelei-
reiro, natural de Ouro Preto-MG, nas-
cido a 09/04/84, filho de Adão Adria-
no da Conceição e Maria Efigênia 
Domingos da Conceição e CAMILA 
HELENA DOS REIS, brasileira, sol-
teira, aux. Serviços gerais, natural de 
Ouro Preto-MG, nascida a 31/05/90, 
filha Carlos Alberto dos Reis e Eliana 
do Rosário Gomes dos Reis; Ambos 
residentes neste subdistrito; 
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
    Ouro Preto, 24 de fevereiro de 2016.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

FUSCA 1300, ano 76. 
Ótimo estado de 

conservação. 
Motor retificado. 

Valor: R$ 5.000,00. 
Tels.: (31) 3553-1244.

Vende-se

GOL 1.0, 98/99, 4 P.
Ótimo estado de 

conservação. 
Valor: R$ 7.500,00. 
Tels: (31) 3553-1244.

Vende-se

Aluga-se  
Área de 560m² com galpão aberto. Com 2 quartos, 

instalação sanitária e área de serviço. Portão de serviço 
e portão para entrada de veículos, com 6 m de largura, 
à Rua Miguel Burnier, nº10 - atrás do Posto Pedrosa 

em Cachoeira do Campo. Antiga garagem e depósito 
da Encel Engenharia Elétrica. Tratar com Ricardo 

pelo telefone: (31) 99237-1581 ou 3553-1750. 
Ou aluga-se parte da área sem construção com 140m².

Edital de Abandono de Emprego
A  CONSTRUTORA  SOIER, CNPJ nº 13.295.805/0001-51 soli-
cita o comparecimento em no máximo 72 horas, de Gilson Apareci-
do de Souza, CTPS nº 52387, Série 0113, na sede da empresa, que 
fica na Rua dos Esportes, nº35, Amarantina, Ouro Preto/MG. O não 
comparecimento será considerado abandono de emprego nos termos 
do artigo 482 da CLT.

Projeto esportivo Lance Certo 
retoma as atividades em Ouro Preto

As ações acontecem no Campo do bairro Água Limpa
 A manhã de terça-feira (23) foi marcada pelo retorno das atividades do Projeto Lance Certo. Desen-
volvido pela Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, a escolinha de futebol de campo foi criada no ano 
de 2014. O Lance Certo atende gratuitamente mais de 100 crianças e adolescentes, com idade entre 7 e 
17 anos.
 O secretário Marco Antônio 
de Freitas, o Marquinho do Es-
porte, comenta que “é com muita 
satisfação que nós estamos hoje 
reativando o projeto”. Marquinho 
pontuou a importância do Lance 
Certo. Segundo ele, este é um pe-
ríodo em que as crianças e jovens 
estão se formando tanto físico, 
como mentalmente. A prática de 
esportes colabora no desenvolvi-
mento pessoal e também afasta os 
jovens das drogas e da criminali-
dade, por exemplo.
 As atividades no Lance Cer-
to são desenvolvidas com profes-
sores de Educação Física e um 
dia da semana é destinado para a 
realização de palestras. Os profes-
sores destacam a importância da 
prática da atividade física e os be-
nefícios que ela traz para a saúde 
e a qualidade de vida.
 No Campo da Água Limpa, 
as atividades acontecem durante 
as segundas, quartas e quintas-
-feiras, das 8h às 9h e na parte da 
tarde, das 13h às 16h30. Para se 
inscrever os interessados devem 
comparecer junto com o pai, a 
mãe ou responsável, nos dias em 
que as aulas acontecem.
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"Ouro Preto: Toda atenção é pouca"

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga ,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

No Água Limpa, projeto recebe 
kits com materiais de ginástica

Secretaria de Esportes e Lazer finalizou a entrega a todos 
os núcleos do ‘Comunidade em Movimento’

 Está chegando o período eleito-
ral e com ele o período de boatos, 
de fofocas.
 O período em que o desespero 
ajuda a denegrir a imagem de várias 
pessoas.
 Todos aqueles que trabalharam 
denunciando as mazelas, o descaso, 
o desgoverno que vivemos, estão 
sujeitos agora a uma onda de boa-
taria total.
 Mas o povo é sábio e irá discer-
nir a verdade e a mentira. 
 Para se constatar a verdade bas-
ta olharmos à nossa volta. Como 
andam as nossas ruas? Estão bem 
Calçadas? Estão cheias de mato? 
E o lixo? Está sendo recolhido na 
hora certa? Está faltando água? 
Como andam as opções de lazer 
para os nossos jovens? Como an-

dam as nossas creches? As Escolas 
Municipais? O seu bairro tem um 
parquinho? Os Grupos culturais 
têm recebido apoio? Como andam 
os investimentos na nossa cidade? 
Como anda a geração de emprego 
e renda?
 Para se ter um exemplo, Maria-
na atravessou uma das piores crises 
da história e parece estar bem me-
lhor que Ouro Preto. Há inclusive 
pessoas que já dizem por aí que a 
lama caiu foi por aqui, não foi em 
Mariana, será por quê?
 A resposta é simples, estamos 
vivendo um dos governos mais 
confusos da história. E agora, che-
gando às portas do período eleito-
ral, é o momento das desculpas, das 
promessas e das fofocas.
 A desculpa será a crise. As pro-

messas serão as mais diversas. E a 
fofoca será baseada nas mentiras 
a fim de denegrir os adversários. 
Golpe baixo.
 Chegou a hora do povo estar 

atento e pesar na balança dos anos 
quem de fato contribuiu para o de-
senvolvimento da cidade.
 Meus amigos, meus inimigos, 
salvemos Ouro Preto.

 A Prefeitura de Ouro Preto en-
tregou materiais de ginástica para 
o último dos núcleos do Projeto 
Comunidade em Movimento. Na 
última sexta-feira, dia 19 de feve-
reiro, o grupo do bairro Água Lim-
pa, pioneiro no projeto, recebeu os 
materiais, além de camisas padro-
nizadas para seus membros.
 A iniciativa da Secretaria Mu-
nicipal de Esportes e Lazer consis-
tiu em equipar de melhor forma 
todos os núcleos do projeto. O se-
cretário Marco Antônio de Freitas, 
o Marquinho do Esporte, agrade-
ceu a participação da população 
ouro-pretana, que valoriza cada 
vez mais o projeto. O secretário 
também agradeceu ao prefeito de 
Ouro Preto, José Leandro Filho, 
pelo apoio fornecido aos trabalhos 
desenvolvidos pela Secretaria.
 Atualmente, o Projeto Comu-
nidade em Movimento conta com 
cinco núcleos, localizados nos 
bairros Água Limpa, Alto das Do-
res, Bauxita, Padre Faria e Pieda-
de. A iniciativa conta com diversas 
atividades, como aulas de ginásti-
ca, danças e alongamentos. Os en-
contros do projeto acontecem três 
vezes por semana, divididos em 
três turmas de 30 alunos.

Câmara de Ouro Preto discute 
transporte terceirizado da prefeitura

 Na Reunião Ordinária de 
quinta-feira (18) o gestor do con-
trato da Minas Brasil Coopera-
tiva de Transportes Ltda., Júlio 
César Souza prestou esclareci-
mentos aos vereadores sobre o 
andamento dos serviços de trans-
porte terceirizado da prefeitura 
no município. O gestor também 
falou sobre o atraso de pagamen-
tos dos cooperados, que já chega 
a cinco meses: “O atraso que tem 
está dentro do contrato que é de 
90 dias + cinco, nunca chega a 
cinco meses”, explica. O gestor 
também falou sobre os gastos 
com transportes terceirizados da 
prefeitura: “É uma média men-
sal de R$1milhão e 800mil por 
mês”, destaca.
 O vereador Wander Albu-
querque (PDT) avaliou a pre-
sença do gestor na Câmara: “es-
perávamos que após nossa con-
vocação o gestor trouxesse toda 
documentação para tirar nossas 
dúvidas desse valor absurdo que 
a prefeitura paga à Minas Brasil 
e os valores ridículos que os coo-
perados recebem. Infelizmente, 
mais uma vez a Câmara fica sem 
as devidas informações”, pon-
tua.
 Já o vereador Léo Feijoada 
enfatizou os gastos da Coopera-
tiva: “Com esses gastos exorbi-
tantes é vergonhoso não sobrar 
dinheiro para pagar vans e ôni-
bus para o transporte das pessoas 
que fazem universidade fora de 
Ouro Preto”, explica.

Vereadores debatem com o gestor do contrato da 
Minas Brasil Cooperativa de Transportes Ltda.

Final de semana repleto de 
atrações é na Choperia da 
COOPEROURO Cabeças
 Música ao vivo, promoção com direito a chope grátis e comida espe-
cial estão à espera dos cooperados na filial Cabeças.
 A Cooperouro está preparando um fim de semana especial na Chope-
ria Cabeças. São três ações que começam a partir de sexta, com garantia 
de diversão, boa comida e promoção para os cooperados.
 A cada R$ 100 em compras na Cooperouro Cabeças entre sexta (26) e 
domingo (28), o cooperado ganha um chope 300 ml na Choperia da loja. 
O vale-chope será retirado no Terminal do Cooperado e poderá ser utiliza-
do até segunda-feira (29).
 Para aproveitar o vale-chope, o cooperado poderá curtir no sábado 
(27) um super show ao vivo com Hiago Souza Voz e Violão, a partir das 

16h. Os já tradicionais pratos es-
peciais da casa, como o tropeiro e 
o fígado com jiló estão garantidos 
no cardápio.
 E por falar em cardápio, a ter-
ceira ação para a Choperia da Coo-
perouro Cabeças é no domingo. A 
choperia oferecerá um delicioso 
frango assado, à partir das 10h. O 
cooperado poderá se deliciar com 
a ave no local ou leva-la para a 
casa. Reúna a sua turma e venha 
aproveitar o final de semana espe-
cial na Choperia da Cooperouro 
Cabeças. Aproveitem também as 
ofertas arrasadoras preparadas no 
supermercado. O lugar para en-
contro com os amigos e para fazer 
economia de verdade é na Coo-
perouro Cabeças. Travessa Cristo 
Rei, próximo ao terminal turístico.

Choperia Cooperouro Cabeças - o seu ponto de encontro 
com os amigos, em Ouro Preto
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 Durante uma festa de formatura na madrugada do sábado, dia 20, um 
rapaz de 28 anos agrediu três universitárias em uma república de Ouro 
Preto. As jovens foram brutalmente agredidas com murro no olho, soco 
no queixo e golpe no pescoço, além de várias ofensas verbais.
 A confusão teve início quando o acusado, depois de assediar várias 
garotas na festa, tentou beijar e agarrar a força uma delas, que reagiu mor-
dendo a orelha do rapaz na tentativa de se defender. Ao presenciar a cena, 
outras duas amigas foram defender a moça e partiram para cima do agres-
sor. O homem desferiu golpes que resultaram em dois pontos no queixo de 
uma e um hematoma ocular na outra.
 De acordo com as vítimas, os moradores da república tentaram conter 
o acusado, mas que totalmente fora de si começou a quebrar vários objetos 
da casa. Em depoimento ao jornal Estado de Minas, uma das vítimas con-
tou que “nem da polícia ele parecia ter medo. Quando a PM chegou, ele 
falava assim: ‘Chama logo um advogadinho de merda. E a polícia podia 
me liberar logo, que tenho que acabar de quebrar a casa’”.
 O caso foi parar na delegacia, mas a agressão não se enquadra na Lei 
Maria da Penha pelo fato das vítimas não possuírem nenhum tipo de vín-
culo com o agressor e será tratado como lesão corporal leve. Depois de 
publicado no facebook, o relato ganhou grande repercussão, com quase 10 
mil curtidas e mais de 2.200 compartilhamentos. No post as vítimas agra-
decem o apoio de todos e informam que este não é um fato isolado, mas é 
o primeiro a ser denunciado. “Neste momento temos que nos unir para dar 
fim a esse tipo de ato, que infelizmente estamos sujeitas a passar em qual-
quer tipo de ambiente, mesmo dentro da casa dos nossos próprios amigos. 
Ninguém merece passar por isso e esse tipo de situação, esse machismo, já 
passou da hora de acabar. Essa foi a primeira denúncia de agressão física 
contra mulher dentro do ambiente republicano. O assédio moral e sexual 
é algo cotidiano na nossa sociedade, são vários os casos de mulheres que 
sofreram agressão por recusar a investida de agressores. Contamos com o 
apoio de todos e que esse ato sirva de exemplo e transmita coragem para 
as agredidas e punição para os agressores! CHEGA!”, diz o texto.

A UFOP
 Questionada a Ufop enviou a reportagem do jornal O LIBERAL 
uma nota que está publicada em sua página, depois de destacar que o 
agressor não possui vínculo com a instituição, que repudia qualquer ato de 
violência, em qualquer instância, local e circunstâncias. “A Ufop, por meio 
de suas equipes especializadas, está dando toda a assistência às vítimas. A 
administração irá instaurar imediatamente uma sindicância para apuração, 
no âmbito da instituição, de todo o ocorrido”, afirma o documento. A nota 
finaliza chamando a atenção para que “a comunidade acadêmica se mobi-
lize para evitar distorções dessa natureza, não tendo dúvidas em denunciar 
aos canais competentes quaisquer desvios que possam desencadeá-las”.

6OURO PRETO

Passagem da Tocha Olímpica em Ouro 
Preto é discutida em videoconferência
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Município continua a se preparar para receber o símbolo 
olímpico, em evento que acontece no dia 13 de maio

 Ouro Preto está firme nos 
preparativos para a passagem da 
Tocha Olímpica no município. Na 
tarde desta quarta-feira, 17 de fe-
vereiro, foi realizada uma reunião 
por meio de videoconferência para 
tratar do assunto. Promovida pelo 
Núcleo de Articulação MINAS 
2016, a videoconferência aconte-
ceu na sede da Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Ou-
ro Preto.
 A Força Tarefa estabelecida 
pela Prefeitura de Ouro Preto para 
cuidar da passagem da Tocha par-
ticipou da reunião, estando presen-
tes representantes das secretarias 
de Cultura e Patrimônio; de Espor-
tes e Lazer; de Governo; e de Tu-
rismo, Indústria e Comércio, além 
de profissionais do ensino público 
do município e de membros do 
Conselho Municipal de Esportes. 
Também participaram agentes 
da Polícia Militar e do Corpo de 
Bombeiros Militar.
 A videoconferência foi coorde-
nada pelo Núcleo de Articulação 
MINAS 2016, em Belo Horizonte, 
e contou com a participação de ou-
tras seis cidades: Barbacena, Coro-
nel Fabriciano, Guanhães, Leopol-
dina, Muriaé e São João Del Rei. 
Foi realizado um levantamento de 
informações sobre o que será reali-
zado no âmbito de cada cidade, em 
relação às ações ligadas ao turismo, 
educação e cultura. Os percursos 
e esquemas de segurança também 

foram tópicos de discussão, assim 
como mobilizações em cada seg-
mento da sociedade.
 O responsável pela Força 
Tarefa municipal, Paulo César 
Coelho (Castor), agente adminis-
trativo da Secretaria de Esportes 
e Lazer, apresentou o que já está 
sendo definido em Ouro Preto, co-
mo o trajeto a ser percorrido pela 
Tocha Olímpica na cidade: serão 
cerca de 7,2 km, em um percur-
so semelhante ao feito na ocasião 
da passagem da Tocha dos Jogos 
Pan-Americanos, evento realizado 
no Brasil em 2007.
 A reunião foi avaliada posi-
tivamente por Castor. “A carac-
terística principal de uma video-
conferência é justamente o fato de 
reunir ao mesmo tempo pessoas 

de vários lugares e com ideias 
diversas, existindo uma troca de 
informações e experiências”, des-
tacou. “Esta reunião foi muito boa, 
as ideias apresentadas foram cons-
trutivas. Logo, Ouro Preto estará 
com seu planejamento finalizado 
para realizar um grande evento no 
dia 13 de maio”, finalizou.
 Nessa sexta-feira, dia 19 de 
fevereiro, a Força Tarefa muni-
cipal reuniu-se novamente, no 
Auditório da Prefeitura, a fim de 
continuar o desenvolvimento das 
atividades em Ouro Preto. Haverá 
também uma reunião no dia 03 de 
março, em Belo Horizonte, com 
agentes de todas as forças tarefas 
municipais para melhor trabalhar 
as ações para a passagem da Tocha 
Olímpica em Minas Gerais.

Entidades se reuniram em videoconferência para apresentar 
detalhes sobre a passagem da tocha olímpica

Danilo Moreira

Obra Social de Cachoeira do Campo passa por 
dificuldades por não receber cestas básicas

Secretário de Desenvolvimento Social, Habitação e 
Cidadania garantiu que o repasse será normalizado

 A Irmã Maria Helena de Re-
zende do Instituto Nossa Senho-
ra Auxiliadora, de Cachoeira do 
Campo, esteve no Plenário da Câ-
mara na reunião da terça-feira (23) 
para falar das dificuldades enfren-
tadas com o corte de fornecimento 
de cestas básicas pela prefeitura. 
Atualmente a obra social beneficia 
120 crianças no período diurno.
 De acordo com a Irmã, são 
ofertadas 14 oficinas nas áreas de 
dança, teatro, música e esporte e 
todas recebem lanche e almoço. 
“Eu posso dizer com o coração 
aberto que as crianças estão mui-
to bem cuidadas e amparadas pela 
nossa equipe. Nós Recebíamos 10 
cestas da prefeitura, a gente acha 
até graça, pois é pouco par ali-
mentar 120 crianças, mas ajudava 
e ainda recebíamos muito apoio, 
inclusive de alguns vereadores”, 
explicou Maria Helena. “Mas es-
tamos com um problema sério de 
alimentação, pois a prefeitura não 
tem feito o repasse dos alimentos 
desde dezembro do ano passado, 
além dos meses de agosto e se-
tembro”, complementou a Irmã, 
que ainda afirmou que o problema 
pode se agravar com a paralisação 
dos trabalhos no local. “A maioria 
dessas crianças está em vulnera-
bilidade social, com pais presi-
diários, envolvidos com drogas 
e muitas, se não assistidas, ficam 
sozinhas em casa para os pais tra-

balharem”.
 O secretário Municipal de De-
senvolvimento Social, Habitação e 
Cidadania, Roberto Leandro, que 
estava na Casa para falar de assun-
tos de outros requerimentos, apro-
veitou para esclarecer o ocorrido. 
“Devido a mudança orçamentária, 
que sempre ocorre no final de um 
ano para início de outro, nós ti-
vemos um pequeno atraso. Para 
nossa felicidade hoje recebemos 
300 cestas básicas, o que garante a 
normalização desta parceria”, ga-
rantiu o vereador. “O que tivemos 
foram problemas de comunicação 
entre a instituição e a secretaria”, 
ressaltou. Já o vereador Chiquinho 
de Assis destacou que está é mais 
uma instituição que passa por difi-
culdades por falta de repasses do 
executivo e deu dicas ao represen-
tante da prefeitura. “Vemos mais 

uma instituição que cuida das nos-
sas crianças passando por dificul-
dade. Por que não cortam gastos 
de outras secretarias, como os ser-
viços de coffee break, que no ano 
passado custou aso cofres públicos 
mais de R$ 2milhões”, sugeriu o 
vereador.

Michelle Borges

Michelle Borges

Universitárias são 
agredidas em república de 
Ouro Preto por rejeitarem 
assediador



O LIBERALEd.1181 - SExta-fEira,26 dE fEvErEiro/2016

www.jornaloliberal.net

 O aumento da passagem de ônibus dentro do município de Mariana para 
R$2,70 desagradou moradores e também vereadores da cidade. A mudança 
ocorre desde o dia 15 de fevereiro.
 Nos primeiros meses de 2016 as notícias no transporte público não são 
boas para a população marianense. A passagem intermunicipal, isto é, entre as 
cidades de Ouro Preto e Mariana, tiveram aumento e agora as passagens das 
linhas municipais tiveram elevação de 12%, custando R$2,70 desde então.
 A mudança foi tema da reunião ordinária da Câmara Municipal de Ma-
riana na segunda-feira (22) através do requerimento de autoria do vereador 
Cristiano Silva Vilas Boas que pede ao Executivo planilhas da Transcotta que 
justifiquem o aumento. “Fomos todos pegos de surpresa com esse aumento 
absurdo e que não condiz com a qualidade do serviço prestado. Continuamos 
com um mal atendimento por parte da empresa, descumprimento dos horários 
e itinerários, falta de acessibilidade nos ônibus, descumprimento do Estatuto 
do Idoso, dentre outros problemas, além desse aumento ter vindo num mo-
mento de dificuldade da nossa população”, ressalta o vereador.
 A solução apontada para o transporte coletivo na cidade é a realização de 
uma nova licitação para a concessão de serviço no município. O último pro-
cesso licitatório em aberto foi suspenso pelo Ministério Público. “Faltou sen-
sibilidade por parte do município, estamos em um momento de dificuldades 
em Mariana, em que vários pais de família encontram-se desempregados ou 
com medo de perderem seu emprego e que dependem do transporte público 
e isso irá aumentar ainda mais os gastos dessas famílias, sem que eles tenham 
reajuste de seus salários”, finaliza Cristiano. 
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Ministra do STF participa 
de seminário em Mariana

 Conflitos ambientais, barragens 
de rejeitos, direitos civis e ambien-
tais, questões jurídicas e impactos 
econômicos foram temas apresen-
tados no 1º Seminário Internacional 
de Direito Ambiental e Minerário, 
realizado de 18 a 20, no Centro de 
Convenções. O encontro, promo-
vido pela OAB de Minas Gerais, 
subseção de Mariana, contou com 
grandes nomes da advocacia na-
cional e internacional, e em espe-
cial, com a presença da ministra do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
Cármen Lúcia Rocha.
 O prefeito Duarte Junior “Du” 
fez um balanço positivo do semi-
nário enfatizando reescrever o pre-

Tamara Martins

sente, pensando no futuro. “Estamos 
extremamente satisfeitos e vamos 
pensar no nosso futuro de uma for-
ma diferente. Precisamos da mine-
ração, mas há a necessidade que a 
mineração respeite, principalmente, 
o direito das pessoas, e também, 
respeitando muito o nosso meio 
ambiente. Fechamos aqui de forma 
magnífica com a presença da mi-
nistra, isso engrandece o evento, de-
monstra a importância que foi esse 
evento e é dessa forma que a gente 
vai caminhar agora, buscando novas 
soluções para que a mineração con-
tinue a existir”, destacou o prefeito.
 A ministra da STF, Cármen Lú-
cia, encerrou o seminário enfatizan-

do o papel da mais alta corte, como 
guardião dos interesses difusos e 
coletivos, junto à cidadania. “O Su-
premo está para garantir esses di-
reitos individuais e difusos, e esta, 
é uma luta diária, já que no sistema 
que vivemos a vida está banalizada, 
mata-se por qualquer coisa. Esses 
direitos de todos, ao meio ambien-
te saudável, direito a uma coleti-
vidade contra qualquer forma de 
injustiça ou o que é até um direito 
até abstrato, que é a paz, esses são 
pelo menos os que nós todos temos 
que lutar. É papel sim do STF, mas 
quem promove isso no dia-a-dia 
somos nós e eu continuarei lutando 
por isso enquanto eu viver”, disse.

Vereadores debatem 
sobre o cenário da 
mineração com o 
gerente-geral da Vale
 No dia 18 de fevereiro, os vereadores da Câmara de Mariana estive-
ram no Complexo Vale Mariana. Eles se reuniram com o gerente-geral da 
mineradora, Rodrigo Melo, e analisaram as condições de quatro barragens 
da empresa. Os parlamentares defenderam a manutenção dos empregos da 
Vale e cobraram mais participação social da mineradora.
 Durante o encontro, os vereadores também pediram mais envolvimen-
to e participação da empresa com a Câmara. Eles alegaram distanciamento 
da Vale nos debates da Casa.
 O vereador Geraldo Magela, “Magelinha” (PSDB), ressalta a impor-
tância desta aproximação para que a população possa ser informada sobre 
o que está sendo realizado pela mineradora na cidade, já que os vereadores 
são representantes do povo.
 De acordo com o vereador Pedro César, “Pedro Eldorado” (PR), “a 
situação de Mariana está preocupante”, desde o acidente com a barragem 
de Fundão, no dia 5 de novembro de 2015. Pedro ressalta que toda a cida-
de foi impactada, tendo em vista o número de desempregados que cresceu 
desde novembro.
 Segundo Rodrigo Melo, desde o rompimento da barragem da Samar-
co, nenhum funcionário da Vale foi demitido. Segundo ele, há funcioná-
rios participando de um treinamento para capacitação profissional desde 
dezembro. O gerente-geral afirma que depois do acidente na barragem 
da Samarco, a Vale teve uma queda de aproximadamente três milhões de 
toneladas em 2015 e nove milhões de tonelada em 2016 no Complexo de 
Mariana, representando, respectivamente, cerca de 10% e 30% da produ-
ção na cidade.
 No ano passado, o Complexo produziu 35,9 milhões de toneladas de 
minério, que gerou aproximadamente R$ 44,4 milhões de Compensação 
Financeira pela Exploração de Recursos Minerais (CFEM). Dessa verba, 
65% são repassados para o município.
 Após a conversa, os vereadores visitaram a barragem de rejeitos de 
Campo Grande que pertence à mineradora.
 Mineração - Durante a reunião, o presidente da Câmara, vereador 
Tenente Freitas, destacou a necessidade das mineradoras Vale e Samarco 
mostrarem para a comunidade o que é a mineração e a sua importância 
para o município, uma vez que parte dos habitantes não reconhecem essa 
importância e acreditam que o processo é só a extração do minério. Freitas 
destaca a relevância em levar estas informações às escolas da região para 
conscientização, além das visitas de grupos à mineradora que a empresa já 
proporciona.

Passagens sofrem aumento em Mariana

Fórum de Bacias Hidrográficas apresenta 
ações para a recuperação do Rio Doce
 Recuperação emergencial de 
áreas e planos emergenciais foram 
os assuntos centrais discutidos Fó-
rum Nacional de Comitê de Bacias 
Hidrográficas na quinta-feira (18). 
A Secretaria de Meio Ambiente da 
Prefeitura de Mariana, juntamente 
com representantes de dez comitês 
de bacias hidrográficas nacionais, 
moradores de Bento Rodrigues e 
membros da Samarco Mineração 
discutiram questões e ações am-

bientais direcionadas a recuperação 
da Bacia do Rio Doce, atingida por 
rejeitos devido ao rompimento da 
barragem de Fundão no dia 05 de 
novembro do ano passado.
 Na reunião, a empresa Samar-
co Mineração apresentou parte das 
ações realizadas até o momento e 
se pronunciou quanto a essa nova 
etapa de mapeamentos hídricos, 
monitoramentos e segurança es-
trutural, além das ações de recupe-
ração ambiental, social e econômi-
ca. De acordo com o secretário de 
Meio Ambiente, Rodrigo Carnei-
ro, é de suma importância debater 
as ações em conjunto. “Pessoas 
de várias partes do Brasil tiveram 
aqui hoje e estão podendo sentir o 
que Mariana está passando. E isso 
é muito importante, porque todos 

os comitês de bacias e o Brasil vão 
ter acesso”, destacou.
 O presidente da Associação de 
Bento Rodrigues, José Jesus, co-
nhecido como “Zezinho do Ben-
to”, destacou a união da comuni-
dade para garantir os direitos dos 
atingidos. “Nós temos o direito de 
querer receber tudo que a Samarco 
propôs para nós. Nós todos temos 
que nos unir pelo direito e o dever 
de cobrar do nosso governo a fis-
calização para que não aconteça 
esse fato lá na frente”, afirmou. 
 A coordenação de Comitês, o 
Secretário de Meio Ambiente, Ro-
drigo Carneiro, e a Coordenadoria 
de Organizações Públicas estarão 
presentes, no dia 25 de fevereiro, 
na reunião com o Governo Federal 
para tratar ações de 2017.

Tamara Martins
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Sem participação nos resultados, minas são paralisadas

Câmara trabalha 
por uma saúde 
melhor em Mariana

 Os funcionários da mineradora 
Vale podem ficar sem Participação 
nos Lucros e Resultados (PRL) 
referente ao ano de 2015. Como 
reação à decisão da empresa, tra-
balhadores protestaram e seguem a 
espera de negociações.
 Com a queda no preço das 
commodities, a mineradora Vale 
não atinge a produção mínima para 
a distribuição da PLR, o que resulta 
no não pagamento da participação 
aos funcionários da empresa. Se-
gundo um funcionário que preferiu 
não se identificar, a mudança na 
fórmula de calcular a Participação 
nos Lucros e Resultados (PLR) 
aconteceu em um acordo coletivo 
entre os funcionários e a empresa. 
A diferença é que anteriormente os 
empregados recebiam até seis salá-
rios como participação. Entretanto, 
agora para ter direito a PLR é ne-
cessário produzir uma quantidade 
mínima estipulada, que em 2015 
não foi atingida.
 Com a decisão da mineradora, 
sete minas de Nova Lima e Itabirito 

tiveram suas produções paralisadas 
na terça-feira (23) em protesto con-
tra o parecer da empresa. A greve 
foi temporariamente suspensa à es-
pera de negociações. 

Acordo Coletivo
 No último ano houve mudança 
na forma de calcular a participação 
dos funcionários nos lucros. Em 
2014, com a queda no preço do 
minério, a quantidade mínima ne-
cessária para a distribuição de PLR 
não foi atingida e por isso, seguindo 
o acordo à risca, a Vale não distri-
buíria a quantia.
 O sindicato Metabase Mariana 
afirmou que estão definindo novas 
ações e em breve passarão novas 
informações sobre o caso. Outros 
sindicatos aguardam negociações 
com a empresa, que afirmou que a 
apuração dos valores será feita ain-
da nesse mês. 

Retomada das atividades da 
Samarco em Mariana

 O Sindicato Metabase Mariana 
reuniu-se na quinta-feira (25) com 
vereadores, ex-prefeitos e demais 

autoridades para formação do co-
mitê de gestão de retomada das ati-
vidades da Samarco no município.
No mês de janeiro, o sindicato deu 
início a um abaixo assinado em 
apoio à permanência da Samarco 
na cidade com o intuito de se po-
sicionar perante a sociedade, após a 
tragédia de Bento Rodrigues. O ór-
gão esclareceu seu posicionamento 
favorável a responsabilização da 
mineradora, entretanto, entende 
que Mariana depende economica-

mente da mineração, uma vez que 
cerca de 80% da arrecadação mu-
nicipal provém dos royalties do mi-
nério, além dos empregos gerados.
A diretoria afirmou ainda que a per-
manência da empresa só será apoia-
da se estiver conciliada às normas 
de técnica, segurança e legitimada 
pelas leis que regem a mineração, 
o meio ambiente e as demais áreas 
afetadas. Para isso reuniu-se na se-
de do Metabase Mariana o presi-
dente do sindicato, Ronaldo Bento, 

o presidente da Câmara Municipal, 
Antônio Marcos Ramos de Freitas, 
os ex-prefeitos Roberto Rodrigues 
e Celso Cota, o atual prefeito Duar-
te Júnior, secretários e representan-
tes comerciais.
 Nos próximos dias, os mem-
bros do comitê de gestão para re-
tomada das atividades da Samarco 
devem iniciar as atividades. Até o 
fechamento da edição, o Sindicato 
Metabase Mariana não confirmou 
os nomes dos representantes. 

 A Câmara de Mariana aprovou e os pacientes idosos, gestantes e pes-
soas com deficiência poderão agendar consultas pelo telefone. O benefício 
é garantido pela lei 3.044 de 28 de dezembro de 2015, que foi gerada pelo 
Projeto de Lei 122/2015 de autoria do vereador Tenente Freitas (PHS) e 
traz mais conforto e comodidade às pessoas.
 O serviço já está disponível na Secretaria de Saúde (Previne), por meio 
do telefone (31) 3557-9801. Tendo o encaminhamento médico para a es-
pecialidade necessária, o paciente deve informar o número do documento 
de identidade ou o do cartão do Sistema Único de Saúde (SUS) para agen-
damento.
 A Secretaria disponibilizará 20% do total das consultas diárias ofe-
recidas nas especialidades de cardiologia, oftalmologia, neurologia, der-
matologia, otorrinolaringologia, endocrinologia, pré-natal de alto risco, 
urologia, neurocirurgia, gastroenterologia, reumatologia, consulta com 
cirurgião geral, mastologia e angiologia.
 O vereador e presidente da casa, Tenente Freitas, afirma que o objetivo 
é evitar o deslocamento desnecessário das pessoas, que economizarão nos 
custos de condução, e, como consequência, ocasionará redução das filas 
de espera. “A nossa ideia é facilitar, melhorar e modernizar o sistema de 
atendimento aos pacientes e espero que seja um desenvolvimento contí-
nuo”, ressalta Freitas.
 Outra novidade determinada pela Câmara na área da saúde é a institui-
ção da data 20 de novembro como Dia Municipal do Doador de Medula 
Óssea. A lei 3.043/2015 também foi sancionada no dia 28 de dezembro 
do ano passado e é proveniente do Projeto de Lei 135/2015 de autoria 
dos vereadores Cristiano Vilas Boas (PT) e Fernando Sampaio (PRB), que 
sensibilizaram os parlamentares sobre a necessidade de conscientizar a po-
pulação sobre a importância em ser doador.
 De acordo com Cristiano, o objetivo do projeto é estimular a doação 
e homenagear doadores de medula óssea. Ele sugere que a Secretaria de 
Saúde faça campanhas educativas durante a semana do Dia Municipal do 
Doador de Medula Óssea com o propósito de informar melhor os cidadãos 
em relação ao ato de doar.
 A oportunidade de encontrar um doador compatível é de uma em um 
milhão, por isso, são organizados Bancos de Doadores de Medula Óssea 
com a função de cadastrar pessoas que se interessam em doar. Ao fazer 
doação para esse Banco de Doadores, pode ser que não seja para alguém 
conhecido, mas poderá salvar uma vida.

Alternativas econômicas 
e o turismo local
 Representantes comerciais, 
vereadores e demais autoridades 
se reuniram na quinta-feira (25) no 
Centro de Convenções de Mariana 
para debater possibilidades para o 
turismo local. Entre as ideias apre-
sentadas está a utilização da rodo-
viária para receber os visitantes.
 Na ocasião foi apresentado os 
relatórios com principais aponta-
mentos de comerciantes e repre-
sentantes de hotéis do município 
para alavancar o turismo. Entre 
as possibilidades a divulgação do 
calendário com as festividades; 
instalação de placas informando 
aos motoristas a distância até o 
município; criação de oficinas pa-
ra atrair visitantes; concessão de 
recursos a AMAP, entre outros. As 
propostas visam fomentar o co-
mércio local e consequentemente 
melhorar a economia.
 Fechamento da Praça Gomes 
Freire, da Rua Direita e da Praça 
da Sé também foram apresenta-
dos como alternativas, além da 
contratação de um turismólogo, 
ampliação dos horários de visita-
ção dos museus e igrejas, criação 
da EXPOARTE para os artistas 
plásticos, etc. O setor dos hotéis, 
entre outras propostas, propôs que 
mensalmente haja um evento de 
grande porte no município para 
atrair mais visitantes, assim como 
deslocar o tradicional Encontro In-
ternacional de Palhaços pra o mês 
de outubro e retornar com eventos 
como o EREM e o Festival da Vi-
da para o centro histórico.
 O presidente da Câmara Muni-
cipal de Mariana, Antônio Marcos 
Ramos de Freitas, um dos autores 
do requerimento nº125/2015 que 
solicitou a realização da audiên-
cia pública, destacou a intenção 

da Câmara em realizar diversos 
encontros com a comunidade pa-
ra possibilitar que os moradores 
deem suas sugestões para melho-
rias no município. “Nossa propos-
ta hoje é levar ao Executivo ideias 
de curto, médio e longo prazo que 
possam contribuir para o turismo 
local. Sabemos que algumas ações 
requerem maior tempo e inves-
timento, mas outras não. Vamos 
unir forças, conversar e dialogar 
para trazer o melhor para a nossa 

cidade”, ressalta.
 Já para o vereador Edson 
Agostinho de Castro, também au-
tor do requerimento, é necessário, 
antes de discutir o turismo, ter um 
lugar adequado para receber os 
visitantes e por isso a proposta é 
utilizar a rodoviária como um lo-
cal para receber os mais de dois 
mil turistas que passam por lá re-
gularmente, segundo informações 
das empresas Transcotta e Pássaro 
Verde. 

A Câmara, junto à presidente da Associação Marianense de Turismo, 
Tane Chiriboga, entregam relatório de demandas no Turismo apontadas 

por Hotéis e Pousadas ao prefeito Duarte Junior
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Raissa Alvarenga

Prefeito é homenageado com 
Troféu Paulo Munheca

Contrata-se

Interessados, enviar currículo para:
 janaina.fortes@faridnet.com.br 

 Vaga: GERENTE DE VENDAS 
FARID Distribuidora de Bebidas AmBev, contrata 
Gerente de Vendas para trabalhar em Mariana/MG.
Necessário experiência na área de vendas, Graduação, 
CNH B, Excel avançado e disponibilidade para viagens.

 A dedicação de todo um ano foi 
reconhecida com muita alegria na 
noite da sexta-feira (19), na sede do 
Clube Guarany. O prefeito Duarte 
Júnior recebeu a maior premiação 
esportiva da cidade de Mariana, o 
Troféu Paulo Munheca, que home-
nageia atletas em 32 modalidades e 
também personalidades que contri-
buem em favor do esporte.
 Du afirmou ter ficado lisonjea-
do com a homenagem e destacou 
o importante papel que exerce o 
coordenador do evento, Arlindo 
Caburé, com o esporte de Maria-
na. “Estou muito feliz pela home-
nagem e mais uma vez temos que 
parabenizar o Caburé, por estar fa-
zendo um evento tão bacana como 
este, e também aos esportistas que 
se esforçaram para se destacaram 
ao longo do ano”.
 O Troféu Paulo Munheca che-
ga a sua 20ª edição prestigiando 

atletas campeões juvenis e junio-
res. Idealizado por João Bosco 
Carneiro em 1996, já falecido, é 
comandando por Caburé há 15 
anos. Para o idealizador a forma 
do reconhecimento é fundamen-
tal para o crescimento dos atletas. 

“além dos destaques dos nossos 
atletas, dois ex-jogadores que já 
treinaram com Paulo Munheca, o 
Sebastião Vitor e o Tião Macalé, 
serão homenageados. Temos que 
fazer isso em vida. Este é o nosso 
objetivo”, finalizou.

 A Polícia Civil de Minas Gerais concluiu o primeiro inquérito 
policial referente ao rompimento da Barragem de Fundão. Con-
siderando-se as análises técnicas, o laudo pericial concluiu que 
a causa do rompimento da Barragem de Fundão foi a liquefação 
(processo que ocorre quando o sedimento sólido apresenta repen-
tina redução na resistência) que ocorreu, inicialmente, junto aos 
rejeitos arenosos que suportavam os alteamentos (elevações) rea-
lizados na região esquerda da barragem, no local onde foi feito o 
recuo do eixo, abrangendo praticamente toda a extensão do recuo. 
Sete fatores atuaram para que ocorresse o processo de liquefação 
entre eles a falta de monitoramento, assoreamento do dique 02, de-
ficiência junto ao sistema de drenagem, entre outros. Além disso, 
a Polícia Civil solicitou a prisão do diretor licenciado da Samarco, 
Ricardo Vescovi e de 5 outros executivos, também licenciados da 
empresa.

Equipes de Bento Rodrigues e 
Paracatu vão jogar no Mineirão
 O próximo domingo (28) será especial para os moradores de Bento Rodrigues e Paracatu, comunidades atingi-
das pelo rompimento da barragem. Acostumados a disputar partidas amistosas e torneios amadores em regionais, 
os times de futebol dos distritos vão realizar o sonho de muitos amantes do esporte e jogar em um dos maiores 
palcos do futebol brasileiro, o Mineirão. As equipes se enfrentarão em uma partida preliminar, marcada para às 
15h, em disputa que antecede o clássico mineiro Cruzeiro x América, previsto para às 17h, pela quinta rodada do 
Campeonato Mineiro.
 Segundo o prefeito Duarte Junior, a marcação da partida contou com o apoio da Federação Mineira de Futebol 
(FMF) e do Cruzeiro Esporte Clube. “Fizemos um trabalho junto ao presidente da FMF, o Castellar Neto, desde o 
momento da tragédia, onde solicitamos que houvesse a possibilidade de acontecer uma partida em algum grande 
estádio. O trabalho foi muito bem conduzido e vamos conseguir realizar essa preliminar. Mas vamos disponi-
bilizar toda a estrutura necessária para a ida dos moradores. Serão 100 pessoas, 50 de Bento Rodrigues e 50 de 
Paracatu que receberão ingressos para acompanhar a partida, e ainda cerca de 40 crianças de cada comunidade 
atingida, que poderão acompanhar o jogo na Tribuna Infantil do Cruzeiro”, contou o prefeito Duarte Junior. Para 
o ex-morador de Bento Rodrigues, Antônio Pereira, o fim de semana será marcante. “Com certeza ficará marcado 
em nossas mentes esse dia. Será um dia especial e inesquecível”, disse Antônio.

Saúde adquire novos 
equipamentos para Fisioterapia
 Os serviços oferecidos na Saúde de Mariana continuam recebendo 
avanços no intuito de garantir, cada vez mais, melhorias na qualidade do 
serviço prestado. A Secretaria de Saúde adquiriu novos equipamentos para 
utilização na Fisioterapia da rede municipal. Os aparelhos chegaram na 
quarta-feira (24), pela manhã, no prédio da pasta. Entre as compras rea-
lizadas estão massageador elétrico com infravermelho, maleta com tens 
fes + ultrasson, lápis dermatográfico, bola de massagem, além da maior 
novidade, o aparelho de eletroestimulação, com a corrente aussie.
 Durante as próximas semanas novos equipamentos irão chegar à Fi-
sioterapia. Pedro Ferreira

Mariana participa de 
Encontro de Lideranças 
Empresariais em Anchieta
 Com o objetivo de dar conhecimento à população do esforço das 
empresas para manutenção dos empregos, articular junto ao governo 
municipal, estadual e federal da importância da retomada das ativida-
des da empresa Samarco para a sustentabilidade das cidades minera-
doras, foi realizado no dia 19 de fevereiro na cidade de Anchieta (ES) 
o 2º Encontro de Lideranças Empresariais.
 Representando o prefeito Duarte Junior, o secretário adjunto de 
Indústria e Comércio de Mariana, Helielcio Vieira, esteve presente no 
encontro e destacou a importância da temática para o desenvolvimento 
dos municípios. “Foi um evento produtivo. A cidade de Mariana tem 
como carro chefe da sua economia a extração mineral e a Samarco é 
uma empresa de suma importância para a fomentação do desenvolvi-
mento econômico e social do município e região”, disse.
 Com o tema “Importância da Samarco Mineração para a região de 
abrangência e Espírito Santo”, o evento foi promovido por um grupo 
de empresários e entidades de classe e contou com representantes da 
administração pública de diversas cidades que estão sendo afetadas 
com a paralisação das atividades da mineradora Samarco.

Mais segurança para os 
moradores do Barro Preto

Élcio Rocha

 Pensando na segurança dos 
moradores do Barro Preto e ar-
redores, a Secretaria de Obras da 
Prefeitura de Mariana, atendendo 
ao abaixo assinado entregue pela 
associação do bairro, demoliu os 
quiosques da Praça da Estação, 
próximo a Praça dos Ferroviários. 
O pedido à prefeitura foi feito 
após assembleia deliberativa da 
Associação dos Moradores, com 
o intuito de buscar uma destinação 
para uso da comunidade.
 Agora com um novo projeto 
para o local, o secretário adjunto 
de Obras, Helberth Reis, anuncia 
a fixação de uma academia ao ar 
livre onde havia os quiosques. “Já 
são várias academias espalhadas 
pelas praças da cidade e lá também 
terá. É um ótimo lugar e tem que 
ser utilizado por toda população”, 
salienta acrescentando que o pro-
jeto, contempla também paisagis-
mo e equipamentos urbanos como 
instalação de bancos e lixeiras.

(31) 8758-6622
Denúncias - S

ugestões

Crític
as - N

ovidades

ENVIE PARA

Polícia Civil pede 
prisão de presidente 
licenciado da Samarco
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ERRATA: Por equívoco, a 
edição de nº1180, do jornal 
O LIBERAL circulou 
com a data de 20 de fevereiro 
de 2016, em suas páginas 
internas e na última. A data 
correta da circulação é a de 
19 de fevereiro de 2016, que 
consta na 1ª página. 

Aviso de Homologação – Processo Li-
citatório nº009/2016, na modalidade de 
Inexigibilidade de Licitação nº001/2016, 
conforme Edital de Credenciamento nº. 
001/2016 nos termos do art. 25 “caput” 
da Lei 8.666/93 com suas posteriores 
alterações - Objeto: Prestação de servi-
ços de recebimento de Tarifas de Água 
e Esgotos e outros serviços devidos ao 
SAAE, pelo valor estabelecido, confor-
me Edital, sendo pago um valor por guia 
arrecadada de R$1,15 (um real e quin-
ze centavos). Empresas Credenciadas: 
CAIXA ECONÔMICA FEDERAL com 
valor de R$135.355,00 (Cento e Trinta e 
Cinco Mil Trezentos e Cinquenta e Cinco 
Reais), BANCO SANTANDER (BRA-
SIL) S.A. com valor de R$31.625,00 
(Trinta e um mil seiscentos e vinte e cin-
co reais), BANCO DO BASIL S/A com 
valor de R$35.420,00 (Trinta e cinco mil 
Quatrocentos e vinte reais), ITAÚ UNI-
BANCO S.A. com valor de R$7.590,00 
(Sete mil Quinhentos e Noventa Reais) e 
BANCO BRADESCO S.A com valor de 
R$6.578,00 (Seis Mil Quinhentos e Seten-
ta e Oito reais), Itabirito – MG, 15/02/2016 
– Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Ratificação: Ratifico o reconhecimento da 
inexigibilidade de licitação, nos termos do 
artigo 25, Inciso I da Lei nº 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Itabirito - MG, 
15 de Fevereiro de 2.016. Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contratos de credenciamen-
to para recebimento de contas - Refe-
rência: Processo Licitatório nº009/2016, 
na modalidade de Inexigibilidade de Li-
citação nº001/2016, conforme Edital de 
Credenciamento nº001/2016 nos termos 
do art. 25 “caput” da Lei 8.666/93 com 
suas posteriores alterações. Contratante: 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito-MG. Empresas Credencia-
das: CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, 
BANCO SANTANDER (BRASIL) S.A, 
BANCO DO BASIL S/A, ITAÚ UNI-
BANCO S.A e  BANCO BRADESCO 
S.A. Objeto: Prestação de serviços de 
recebimento de Tarifas de Água e Esgo-
tos e outros serviços devidos ao SAAE, 
pelo valor estabelecido, conforme Edital,  
Valor Global: R$ 216.568,00 (duzentos e 
dezesseis mil quinhentos e sessenta e oi-
to reais) Forma de pagamento: conforme 
edital. Vigência: Até 31/12/2016. Dota-
ção Orçamentária: 17.122.1701.  4001.  
3390.39.00 ADMINISTRAÇÃO DO 
SAAE. Data da assinatura do contrato: 
15/02/2016. Wagner José Silva Melillo, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº042/2016, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº009/2016. Objeto: 
Aquisição de tubos para serem utilizados 
na Estação de Tratamento de Água - ETA 
do SAAE de Itabirito-MG, conforme espe-
cificações do Anexo I, do edital. Empresa 
Vencedora e Habilitada: HIDROSANBH 
SOLUÇÕES EM SANEAMENTO E 
MEDIÇÃO DE ÁGUA EIRELLI per-
fazendo este Pregão Presencial um valor 
total de R$18.964,00 (Dezoito mil nove-
centos e sessenta e quatro reais). Itabirito / 
MG, 22/02/2016 – Eng.º Wagner José Sil-
va Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº043/2016, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº010/2016 Objeto: 
Aquisição de lanche reforçado para os 
servidores do SAAE de Itabirito-MG, con-
forme especificações do anexo I, do edital. 
Empresa Vencedora e Habilitada: MARIA 
FLOR BUFFET EIRELI perfazendo 
este Pregão Presencial um valor total de 

PREFEITURA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo 
discriminadas. Os editais poderão ser re-
tirados no Departamento de Licitações 
e Contratos ou solicitados pelo email li-
citacao@pmi.mg.gov.br. As reuniões de 
abertura dos processos acontecerão na sala 
de reuniões da PMI, localizada na Aveni-
da Queiroz Júnior, nº 635, Praia, Itabirito/
MG. Tel.: (31) 3561-4050/3561-4086.
Pregão Presencial 015/2016 - PL 022/2016 
- Objeto: contratação de pessoa jurídi-
ca para fornecimento de materiais de 
construção civil diversos para atender a 
demanda de manutenção da Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços. Tipo: 
Menor Preço por Item. A abertura será dia 
10/03/2016 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 016/2016 - PL 023/2016 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica pa-
ra fornecimento de concreto usinado. Tipo: 
Menor Preço Global. A abertura será dia 
10/03/2016 às 13:30 hs.
Pregão Presencial 017/2016 - PL 024/2016 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica pa-
ra fornecimento de materiais para pintura, 
para atender a demanda de manutenção da 
Secretaria Municipal de Obras e Serviços. 
Tipo: Menor Preço por Item. A abertura 
será dia 11/03/2016 às 09:00 hs.

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

R. DR. GuilheRme, 37 - CentRo - (31) 3563.1039 - itABiRito  

Alameda Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO

MATRÍCULAS ABERTAS
(31)3561.7814

/ 9962-0169

A MAIS COMPLETA LINHA DE 
MATERIAL ESPORTIVO DA REGIÃO

Camisaria
BARRETO

Roupas - Calçados - Cama e Mesa

R. Dr. Guilherme, 172 - ITABIRITO - 3561.1881

R. Dr. Eurico Rodrigues, 721 
Centro - ITABIRITO

(31)3561-0508 / 3561-3584  
(31)8827-5073

comercial@acofortemg.com.br

Parcelamos em todos os 
cartões de crédito 10x

Um novo conceito para sua obra

• FERRAGEM EM BARRA
• FERRAGEM: CORTE, DOBRA e ARMAÇÃO
• TRELIÇAS - TELAS SOLDADAS - ARAMES - PREGOS
• MATERIAL HIDRÁULICO EM GERAL
• TUBOS E CONEXÕES AMANCO
• MATERIAL ELÉTRICO
• FERRAMENTAS EM GERAL
• PISOS E PORCELANATO

R$14.514,00 (Quatorze mil quinhentos e 
quatorze reais). Itabirito / MG, 22/02/2016 
– Eng.º Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Extrato de contratos de Fornecimento 
de Lanche Reforçado - Referência: Pro-
cesso Licitatório nº043/2016, na modali-
dade de Pregão Presencial nº010/2016, 
Contratante: Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito-MG. Empresa 
Contratada: MARIA FLOR BUFFET 
EIRELI. Objeto: Aquisição de lanche re-
forçado para os servidores do SAAE de 
Itabirito-MG, conforme especificações do 
anexo I, conforme Edital,  Valor Global: 
R$14.514,00 (Quatorze mil quinhentos e 
quatorze reais) Forma de pagamento: con-
forme edital. Vigência: Até 31/12/2016. 
Dotação Orçamentária: DOTAÇÃO 
ORÇAMENTÁRIA 17  331 1701  4002  
33.90.30.00 ADMINISTRAÇÃO DO 
SAAE. Data da assinatura do contrato: 
22/02/2016. Wagner José Silva Melillo, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº045/2016, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº012/2016 Objeto: 
Contratação de pessoa jurídica especiali-
zada em manutenção, calibração e emissão 
de relatório de conformidade no modelo 
da ISO 9001:2008 dos equipamentos de 
medição, dos laboratórios de análise físico 
– química e bacteriológica da estação de 
tratamento de água do SAAE de Itabirito-
-MG, tendo como diretrizes os padrões 
RBC e da portaria 2914/2011 do ministé-
rio da saúde, conforme especificação do 
anexo I, do edital. Empresa Vencedora e 
Habilitada: HEXIS CIENTÍFICA S/A per-
fazendo este Pregão Presencial um valor 
total de R$13.080,00 (Treze mil e oitenta 
reais). Itabirito / MG, 24/02/2016 – Eng.º 
Wagner José Silva Melillo, Diretor Presi-
dente do SAAE.
Extrato de contratos de Serviço de Cali-
bração de Equipamentos da ETA - Refe-
rência: Processo Licitatório nº045/2016, 
na modalidade Pregão Presencial 
nº012/2016, Contratante: Serviço Autô-
nomo de Saneamento Básico de Itabirito-
-MG. Empresa Contratada: HEXIS CIEN-
TÍFICA S/A. Objeto: Contratação de pes-
soa jurídica especializada em manutenção, 
calibração e emissão de relatório de con-
formidade no modelo da ISO 9001:2008 
dos equipamentos de medição, dos labora-
tórios de análise físico – química e bacte-
riológica da estação de tratamento de água 
do SAAE de Itabirito-MG, tendo como 
diretrizes os padrões RBC e da portaria 
2914/2011 do ministério da saúde, con-
forme edital,  Valor Global: R$13.080,00 
(Treze mil e oitenta reais) Forma de 
pagamento: conforme edital. Vigência: 
Até 31/12/2016. Dotação Orçamentária: 
DOTAÇÃO ORÇAMENTÁRIA 17 512 
1.703  4.008  33.90.39.00 OPERAÇÃO 
E MANUT. SIST. DE TRAT. DE ÁGUA 
– ETA’S. Data da assinatura do contrato: 
24/02/2016. Wagner José Silva Melillo, 
Diretor Presidente do SAAE.
Edital de Tomada de Preços nº001/2016 
– Processo Licitatório nº057/2016 - O 
Serviço Autônomo de Saneamento Bási-
co de Itabirito – MG; torna público para 
conhecimento das empresas que regu-
larmente se cadastrarem para este PRO-
CESSO LICITATÓRIO Nº057/2016, na 
modalidade de TOMADA DE PREÇOS 
Nº001/2016; que fará realizar, em sua sede 
à Rua Rio Branco, nº.: 99 – Bairro Centro 
– Itabirito – MG, CEP 35.450-000, Tele-
fax: (31) 3562-4100; na sala de Compras 
e Licitações onde funciona a Comissão 
Permanente de Licitação, Processo Lici-
tatório: Objeto: contratação de agência de 
publicidade para prestação de serviços de e 
publicidade, atendendo as necessidades de 
estudo, planejamento, concepção e a exe-
cução, incluindo a distribuição, com a res-

pectiva negociação de espaços na mídia, de 
peças e campanhas publicitárias institucio-
nais, de caráter educativo, informativo e de 
orientação social á comunidade; conforme 
especificações do anexo I do Edital.  TIPO: 
Menor Preço. SETOR RESPONSÁVEL: 
Setor Comunicação - RECURSOS OR-
ÇAMENTÁRIOS E FINANCEIROS: 
SISTEMA DE ADMINISTRAÇÃO  17  
122 1701 4.004 3390.39.00 - LEGIS-
LAÇÃO APLICÁVEL: Lei nº. 8.666/93 
com suas posteriores alterações. PRAZO 
E HORÁRIO PARA EFETUAR O CA-
DASTRAMENTO E HABILITAÇÃO 
NOS MOLDES DO ARTIGO 22 §2º, 
APRESENTANDO OS DOCUMENTOS 
DE CADASTRAMENTO E HABILI-
TAÇÃO: até o dia 25/03/2016, isto é, até 
o terceiro dia anterior ao recebimento 
das propostas, podendo ser efetuado das 
08:00 às 11:30 horas e das 13:00 às 16:30 
horas,. PRAZO E HORÁRIO PARA RE-
CEBIMENTO DOS ENVELOPES DE 
PROPOSTA COMERCIAL E O CERTI-
FICADO DE CADASTRAMENTO: até 
dia 30/03/2016 até às 08:30 horas. DATA 
E HORÁRIO DE INÍCIO DA SESSÃO: 
dia 30/03/2016 às 09:00 horas. O Edital na 
íntegra e as informações complementares 
encontram-se à disposição dos interessa-
dos para consulta e conhecimento no Setor 
de Compras e Licitações e permanecerá 
afixado no quadro de aviso localizado no 
hall de entrada do Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico de Itabirito, Sede Ad-
ministrativa, cuja cópia poderá ser obtida 
através de requerimento dirigido à Comis-
são Permanente de Licitação, no horário 
de 08:00 horas às 16:30 horas. através do 
E-mail do SAAE de Itabirito-MG : com-
pras@saaeita.mg.gov.br - Comissão Per-
manente de Licitação – Engº Wagner José 
Silva Melillo - Diretor Presidente do SAAE.

Pregão Presencial 018/2016 - PL 025/2016 
- RP 007/2016 - Objeto: registro de preços 
para eventual e futura contratação de pes-
soa jurídica para prestação de serviços de 
mecatrônica, com fornecimento de peças 
básicas, para os veículos a diesel da frota 
municipal. Tipo: Menor Preço Global. A 
abertura será dia 11/03/2016 às 13:30 hs.
Pregão Presencial 019/2016 - PL 026/2016 
- RP 008/2016 - Objeto: registro de preços 
para eventual e futura contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de lanches 
para atender a Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer, Secretaria Municipal de 
Saúde e Secretaria Municipal de Seguran-
ça e Trânsito. Tipo: Menor Preço por Item. 
A abertura será dia 14/03/2016 às 09:00 hs.
O Município de Itabirito torna público:
DESPACHO de REVOGAÇÃO do 
ITEM 059 e demais penalidades ref. ao 
RP Nº 022/2015 – PP Nº: 041/2015 – PL 
Nº: 070/2015 - ATA Nº 042/2015. 
HIGILAF LTDA., CNPJ nº 09.173.282/ 
0001-01.
a) Rescisão nº 002/2016 ao Contrato Nº 
201/2015; Data: 15/02/2016
b) Revogação do item 59 da licitação en-
focada; 
c) Multa em 10% do Valor do Contrato 
201/2015; 
d) Suspensão Temporária de participação 
em licitação; 
e) Impedimento de contratar com a Admi-
nistração Pública Municipal por 1 ano. 
Referência: Processo Administrativo n° 
018/2015.  Decisão Transitada em julgado: 
21/12/2015. Fundamento Legal: Arts. 77, 
78, I, 79, I e 87, II e III, da Lei 8.666/93.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 029/2016 – Pre-
gão Presencial 029/2015 – PL 048/2015 
- RP 015/2015 Objeto. Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de gás GLP, 
água mineral, vasilhames e regulador. 
Contratada: Gás do Brasil Comercio Ltda 
- ME, CNPJ: 09.578.159/0001-62.  Valor: 
R$58.452,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 041/2016 – Pre-
gão Presencial 128/2015 – PL 198/2015 
- RP 073/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de en-
xoval para recém nascidos referente ao 
auxílio natalidade, em atendimento à Se-
cretaria Municipal de Assistência Social. 
Contratada: Chumbinho Comércio de 
Materiais Esportivos Ltda – Me CNPJ: 
24.036.527/0001-34. Valor: R$760,00. Vi-
gência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 044/2016 – Pre-
gão Presencial 128/2015 – PL 198/2015 - 
RP 073/2015. Objeto. Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de enxoval 
para recém nascidos referente ao auxílio 
natalidade, em atendimento à Secretaria 
Municipal de Assistência Social. Contra-
tada: Santafé Distribuidora Ltda., CNPJ: 
14.780.286/0001-80. Valor: R$14.445,00. 
Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 046/2016 – Pre-
gão Presencial 025/2015 – PL 037/2015 
- RP 013/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para prestação de serviço 
de transporte de canga de minério, em 
atendimento a Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços. Contratada: Transcol 
Transporte e Comércio Irmãos Oliveira Lt-
da -EPP, CNPJ: 20.066.379/0001-40. Va-
lor: R$197.300,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 047/2016 – Pre-
gão Presencial 099/2015 – PL 150/2015 
- RP 055/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ma-
terial de expediente. Contratada Comer-
cial Costa - Sérgio Luiz Da Costa, CNPJ: 
03.376.436/0001-78. Valor: R$73.829,00. 
Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 048/2016 – Pre-
gão Presencial 014/2015 – PL 014/2015 - 
RP 008/2015. Objeto: Contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de carnes 
para atender o Programa de Alimentação 
Escolar nas escolas da rede municipal de 
ensino Contratada: Frigorifico Calafate Lt-

da – ME. CNPJ: 41.902.610/0001-68. Va-
lor: R$68.992,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 050/2016 – Pre-
gão Presencial 147/2015 – PL 225/2015 
- RP 087/2015. Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de 
produtos para manutenção do Centro de 
Especialidades Odontológicas. Contrata-
da: Atuante Comercial Ltda ME - CNPJ: 
03.479.428/0001-57. Valor: R$14.436,22. 
Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 052/2016 – Pre-
gão Presencial 023/2015 – PL 035/2015 
- RP 011/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica especializada para prestar 
serviço de elaboração, aprovação e execu-
ção de Projeto de Prevenção e Combate à 
Incêndio para atender a demanda de even-
tos artísticos culturais e outros, na sede e 
distritos, promovidos ou apoiados pela 
Prefeitura Municipal de Itabirito através da  
Secretaria Municipal de Patrimônio Cultu-
ral e Turismo. Contratada: Faça Produções 
Ltda-Epp. CNPJ: 00.862.596/0001-39. Va-
lor: R$143.990,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 053/2016 – Pre-
gão Presencial 086/2015 – PL 135/2015 
- RP 046/2015. Objeto: contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de dieta 
enteral para atender pacientes assistidos 
pela Secretaria Municipal de Saúde. Con-
tratada: Rios E Cambraia Produtos de Die-
tas Ltda, CNPJ: 19.924.663/0001-20. Va-
lor: R$144.692,52. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 054/2016 – Pre-
gão Presencial 086/2015 – PL 135/2015 - 
RP 046/2015. Objeto: contratação de pes-
soa jurídica para fornecimento de dieta en-
teral para atender pacientes assistidos pela 
Secretaria Municipal de Saúde. Contrata-
da: Pharmanutri Comércio De Medica-
mentos e Produtos Nutricionais Ltda, ins-
crita no CNPJ: 10.323.886/0001-68. Valor: 
R$74.900,00. Vigência: 31/12/2016.

O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 010/2016 - Registro 
de Preço 006/2016 – PL 015/2016 - Pregão Presencial 012/2016 – Objeto: Registro de 
preços para futura e eventual contratação de pessoa jurídica para fornecimento de copos 
de água mineral para atender a demanda dos eventos esportivos realizados pela da Secre-
taria Municipal de Esportes e Lazer. 

Detentor da Ata 010/2016 – RP 006/2016

 Mário Lúcio Rodrigues das Dores – ME – CNPJ: 15.428.577/0001-76

Item Qte. Un. Descrição Marca V. Un.

1 400 Caixa Caixa com 48 unidades de água 
mineral, natural, sem gás, acondicio-
nada em copos de polietileno com 
tampa aluminizada, 200 ml, embala-
gem prática para consumo imediato, 
com certificados de autorizações dos 
órgãos competentes, com validade 
mínima de 05 (cinco) meses.

Aguai R$ 26,50

Extrato de contrato nº 056/2016 – Pre-
gão Presencial 026/2015 – PL 038/2015 
- RP 014/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de 
materiais de construção em atendimen-
to à Secretaria Municipal de Assistência 
Social. Contratada: Transcol Material 
de Construção Indústria e Comércio Lt-
da, CNPJ: 16.711.459/0001-33. Valor: 
R$218.250,00. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de contrato nº 057/2016 – Pre-
gão Presencial 026/2015 – PL 038/2015 
- RP 014/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ma-
teriais de construção em atendimento à Se-
cretaria Municipal de Assistência Social. 
Contratada: Ita Areia Extração de areia 
Ltda – ME - CNPJ: 07.033.579/0001-38. 
Valor: R$53.100,00. Vigência: 31/12/2016
Extrato de contrato nº 058/2016 – Pre-
gão Presencial 026/2015 – PL 038/2015 
- RP 014/2015. Objeto. Contratação de 
pessoa jurídica para fornecimento de ma-
teriais de construção em atendimento à Se-
cretaria Municipal de Assistência Social. 
Contratada: Marlene Marques de Oliveira 
– EPP - CNPJ: 22.378.285/0001-31. Valor: 
R$5.037,50. Vigência: 31/12/2016.
Extrato de Aditivo nº 013/2016 – 1º 
Termo Aditivo ao Contrato 046/2015 
– Credenciamento 007/2015, Processo 
028/2015. Objeto: Credenciamento para 
realização de Exames de Angiotomografia 
e Tomografia. Credenciada: Instituto Her-
mes Pardini S/A. CNPJ: 19.378.769/0001-
76. Valor: R$160.000,00. Vigência: 12 
meses. 
Extrato de Aditivo nº 014/2016 – 1º 
Termo Aditivo ao Contrato 035/2015 
– Credenciamento 006/2015 - Processo 
027/2015. Objeto: Credenciamento para 
realização de Exames de Pet Oncológico. 
Credenciada: Instituto Hermes Pardini 
S/A. CNPJ: 19.378.769/0001-76. Valor: 
R$20.000,00. Vigência: 12 meses. 

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação: 18/02/2016.

O Partido Po-
pular Socialista 
- PPS de Itabirito 
convida a todos 
para a inaugura-
ção da sua sede 
municipal que 
acontecerá no dia 
27 de fevereiro às 
11 horas. O local 
fica na Rua Belo 
Horizonte, 44, no 
bairro de Lour-
des.

CONVITE
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A cereja do bolo: o craque Dedé é hoje o zagueiro 
mais importante do futebol mineiro e já cometam 
por aí, que no próximo clássico a jogada ‘Pedala 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Moradores do Cardoso cobram 
promessas de campanha do 
atual governo de Itabirito

Michelle Borges

Robinho’ terá um efeito devastador com o Corta Dedé. Vamos aguar-
dar, ele é a cereja do bolo do time campeão e a expressão máxima do 
esporte das multidões.
Sempre lindo: segundo o colunista Paulo Navarro a crise tá feia, 
mas o mercado da beleza está cada vez mais bonito. Segundo pesqui-
sa da GFK alemã, o Brasil está entre os 22 campeões de bem estar e 
aparência. As brasileiras gastam 5,3 horas por semana em atividades 
como banho, depilação, figurino, cabelo e maquiagem e tem homem 
que ainda rouba o xampu da mulher.
A grande Glaura: por meio de uma associação bem coordenada, a 
romântica Glaura vai despontando e liderando as melhores festas da 
região. Foi assim no Réveillon, carnaval, e já planeja-se um Domingo 
de Aleluia com shows e sorteio de prêmios. Imperdível!
Por onde anda? Ângela Rosado, filha de tradicional família de São 
Gonçalo do Bação. Profissional competente que dinamizou e prestou 
grandes serviços ao CAPS infantil como Coordenadora na adminis-
tração anterior. Sempre querida e comunicativa, Ângela Rosado é 
gente de expressão na região dos Inconfidentes.
Dengue: o governo federal, através de mensagens via celular, tem 
solicitado dos itabiritenses atenção especial no combate ao mosqui-
to da Dengue. São precisas ações diárias por parte de cada cidadão 
neste momento delicado. A defesa da vida não tem preço. Participe!
Associados: o jovem advogado Marco Aurélio de Carvalho, filho 
do causídico João Batista de Freitas Carvalho (colunista deste jornal) 
está a serviço de nossa gente juntamente com Keila Cristina e Gleice 
Aparecida. Eles formam o MSG Associados engrandecendo a classe 
e oferecendo diversos serviços na área jurídica.
Maestro: quem aniversariou no último dia 20 foi o maestro José 
Vieira, que desde 1975 conduz com competência e dedicação a 
Coorporação Musical Santa Cecília. Exerceu também o cargo de ve-
reador e sempre colabora com nossos eventos culturais e artísticos. 
Ele comemorou ao lado da esposa Mercês, dos três filhos e netos, 
além de amigos que foram levar mensagens de carinho e admiração.
Rápidas: dia 22 último a festa aconteceu para comemorar o aniver-
sário de Valter Albuquerque da W. V. Pneus. *Daniel moura, casado 
com Nilce Aguiar está com seu escritório de advogado localizado 
à Praça São Sebastião. *Jovem que vem se destacando em nossa 
cidade é Augusto Silva Lima, funcionário da NL (frutas e legumes 
selecionados) e seu love é a Elaine Cristina. Ele é natural de Texeira 
de Freitas, BA, e está sempre de bem com a vida torcendo pelo glo-
rioso Cruzeiro.
Tarol: sempre elogiado o tarolista Helber Luis Silva (Farofa) pelo 
seu talento e dedicação. Ele é casado com Rita Braga e sempre reú-
ne com filhos, netos e amigos para momentos de confraternização e 
celebração a vida.
Nascimento: para alegria do casal médico Sandra Coscareli e Hugo 
de Carvalho nasceu a primeira filha do casal que na pia batismal re-
cebe o nome de Beatriz. Com sua graciosidade, Beatriz já é o xodó 
dos tios e avós. Parabéns!
Afinadissímo: o cantor João Bosco Lemos, que formou dupla com 
Toninho de Dalva, quando venceram vários festivais da canção nas 
décadas de 70 e 80. Ele até hoje é presença marcante nas apresenta-
ções artísticas e culturais de nossa city.
Troféu: Wilson Promoções começa a pesquisa para escolha dos 
agraciados com troféu o Grito edição 2.016. A noite de gala está pre-
vista para 11 de junho na Casa de Cultura Maestro Dungas.
Para refletir: Em nossos corações o BIP da quaresma: Benevolên-
cia, Indulgência, e Perdão.

Nascimento: o lar de 
Leandro (Largatão) e 

Tatieli  ficou em festa no 
último dia 03. Foi que 
nasceu com saúde a 

muito linda princesinha 
Manuella Vitória, que já 

é a queridinha dos pais, 
avós e toda a família 
que estão ‘babando’. 
Seja bem vinda neste 
mundão Manu, e que 

Deus abençoe esta 
família!

 A falta de infraestrutura e manu-
tenção no bairro Cardoso, em Itabi-
rito, têm causado muita indignação 
e revolta aos moradores. Cansados 
de tanto correr atrás e ficarem sem 
respostas, os residentes do bairro 
descrevem o local como “uma das 
regiões mais esquecidas pela atual 
administração municipal”.
 Os moradores afirmam que du-
rante a campanha eleitoral foi pro-
metida a construção de uma qua-
dra poliesportiva, um miniparque 
ecológico, área de lazer, segurança, 
iluminação de qualidade, academia 
ao ar livre, pavimentação das ruas e 
alargamento de algumas vias. Mas 
de acordo com os mesmos, nenhu-
ma destas propostas foi realizada 
até agora. Outro problema viven-
ciado pelos moradores são os car-
ros abandonados em algumas ruas 
do bairro. “Atualmente estamos 
com um grande problema do de-
pósito de carro aqui no bairro, são 
veículos que ficam entulhados sem 
cobertura alguma, expostos ao tem-
po, com grande risco de dengue. 
Somente depois que denunciamos, 
alguns funcionários da prefeitura 
vieram e roçaram um pouco do ma-
to, que estava cobrindo os carros. 
Mas sabemos que somente isso não 
é suficiente, ainda mais com esse 
surto de dengue”, conta um mora-
dor que preferiu não se identificar.
 Além disso, os moradores afir-
mam que o depósito funciona em 
um local de área verde. “Os mo-
radores estão descontentes com a 
situação, pois era uma área de brejo 
e tinha até nascente. E o pátio de 
carros já invadiu essa área, parece 
que a prefeitura é conivente com 
a situação”, relata outro morador. 
Entre as diversas denúncias estão 
ainda a falta de limpeza das ruas, 
iluminação e fiscalização de lagoas 
e fossas sépticas. Segundos os mo-
radores os únicos serviços que fun-
cionam bem são o recolhimento do 
lixo e a cobrança de IPTU.
 Após diversas tentativas ao pro-
curar a prefeitura para uma resposta 
sobre a denúncia, o executivo enca-
minhou uma nota à reportagem do 
jornal O LIBERAL afirmando 
que “o bairro Cardoso foi contem-

plado com um projeto de revitaliza-
ção e já nos próximos meses serão 
intensificadas as ações de limpeza, 
como capina, que já vem aconte-
cendo em toda a cidade. Ainda está 
prevista uma parte do alargamento 
da Rua Ana Maria Teixeira, próxi-
mo ao Garden Ville, o que facilitará 
o deslocamento das pessoas e dimi-
nuirá o risco de acidentes no local”, 
afirma a nota.
 Já sobre a implantação de uma 
quadra esporte e de uma creche, a 
prefeitura diz que as obras depen-
dem de recursos do Governo Fe-
deral, que neste momento não está 
disponibilizando recursos. Além dis-
so o executivo diz que depende de 
terreno para as implantações, por se 
tratar de loteamentos antigos e mui-

tas vezes irregulares, há dificuldades 
para se obter uma área pública.
 Quanto ao depósito de sucatas, 
trata-se da área do depósito de uma 
empresa de reboque, credenciada 
pelo Departamento de Estradas e 
Rodagens de Minas Gerais (De-
tran) e fiscalizada pelo Estado de 
Minas Gerais. Mesmo assim, a Pre-
feitura, por meio da Secretaria de 
Saúde realiza visitas periódicas ao 
local com aplicação de larvicidas e 
inseticidas, para que o espaço não 
se torne criadouro de mosquitos.
 Quanto às reclamações rela-
cionadas à área verde e às nascen-
tes, de acordo com a Secretaria de 
Meio Ambiente, a empresa já foi 
autuada e apresentou defesa que 
está sendo analisada.

Vereador garante que Vale vai 
iniciar novos projetos em Itabirito
Requerimento de Max Fortes prioriza vagas de empregos para itabiritenses

 Durante a reunião da Câmara de Itabirito, na 
segunda-feira (22), o vereador Max Fortes infor-
mou que a mineradora Vale está com novos pro-
jetos para a cidade, inclusive já tendo contratado 
duas terceirizadas para iniciar os trabalhos, sendo 
elas Construtora Ápia e Saraiva.
 Para garantir a oportunidade de trabalho aos 
itabiritenses, o vereador enviou um requerimento à 
mineradora solicitando prioridade de mão de obra 
aos moradores da cidade. “Este requerimento é um 
reforço a Lei 2.980, de 17 de dezembro de 2013, 
que já determina que as vagas de empregos das 
empresas instaladas aqui, sejam prioritárias para 
Itabirito”, ressalta Max Fortes. “Em um momento 
difícil de crise no Brasil, essa é uma ótima notícia 
para todos nós”, comemora o vereador, que ainda 
destacou que em breve promoverá um projeto que 
beneficie os fornecedores da cidade. Requerimento do vereador Max Fortes prioriza 

vagas de trabalho para Itabirito
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 Definitivamente, perdeu-se a noção do que seja civilidade, ou 
seja, aquele conjunto de normas que caracterizam o cidadão civili-
zado, cujo aprendizado se iniciava no berço e tinha prosseguimento 
na escola com o refinamento. Exageros à parte, que não teriam es-
paço no mundo de hoje, fazem falta à sociedade alguns conceitos 
de boa convivência, de consideração, de respeito, enfim, de boas 
maneiras. Percebe-se a inversão de valores em tudo. Assim é que 
homem de boas maneiras é tido como afeminado, ou maricas; em 
seu lugar entra o desleixado com os gestos e palavras, que se di-
rige a todos, sem respeito à hora e ao lugar, da mesma forma, dita 
extrovertida. Pessoa franca, sincera, tem suas palavras qualificadas 
como mal educadas; valoriza-se o riso falso, acompanhado por ba-
julações, tapinhas nas costas e apertos de mãos bambas. Entre os 
mais velhos de outrora se dizia que, à falta de assinatura, usava-se 
fio do bigode como garantia; garantia que, hoje, não mais existe 
com ou sem assinatura. E o mundo virtual, no qual se aceitam tro-
cas de mensagens sem o jamegão do emitente, acaba por levar a 
documentos em papel a não garantia de origem, ou seja, ausência 
de assinatura do autor; é o cúmulo da incivilidade. Em outra versão 
da má educação e falta de consideração reinante, há quem res-
ponda, por correio eletrônico, correspondência grafada e assinada. 
Mas, há, ainda pior, em se tratando de entidade, de cujos respon-
sáveis não se recebe um só acusamento de correspondências re-
cebidas, ainda que se protelem, no tempo, providências solicitadas 
quanto à correção de inverdades registradas em desfavor de uma 
pessoa. Pelo visto, estamos de volta à selvageria!

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Educação é 
manga de colete

Itabirito recebe a primeira 
etapa do Golden Biker 2016
Largada vai acontecer domingo, às 9 horas, na Praça da Estação

 No último domingo de fe-
vereiro Itabirito será a casa de 
alguns dos ciclistas mais radi-
cais do Estado. A cidade recebe 
no próximo dia 28 a primeira 
etapa do ano do Golden Biker 
2016, competição de ciclismo e 
mountain bike que leva os atle-
tas para as trilhas mais difíceis 
da região. Com apoio da Prefei-
tura, por meio da Secretaria de 
Esportes, a competição terá 18 
quilômetros e deve reunir mais 
de 100 atletas, que vão largar às 
9 horas da manhã, da Praça da 
Estação.
 O lançamento oficial do 
evento aconteceu no dia 15 de 
fevereiro, na Casa de Cultura 
Maestro Dungas. Na ocasião, o 
secretário de Esportes e Lazer, 
Alessandro Rohlfs Massaini, 
disse que o Golden Biker já faz 
parte do calendário esportivo 
do município e aproveitou para 
esclarecer mudanças na compe-
tição deste ano. A principal no-
vidade é a disputa na forma de 
campeonato, com acumulação 
de pontos e premiação por meio 
de troféus para os cinco primei-
ros colocados nas respectivas 
categorias. “A premiação vai 
deixar a prova bem mais com-
petitiva e com uma exigência 
técnica maior”, explicou o se-

cretário.
 O Golden Biker 2016 será 
dividido em etapas, sendo que 
a última acontecerá no mês de 
novembro. A cada etapa, os par-
ticipantes acumulam pontos e, 
ao final do ano, será consagrado 
campeão o participante que ob-
tiver o maior número de pontos 
na somatória. Os cinco primei-
ros colocados de cada etapa vão 
receber um troféu, mas cada 
participante leva para casa sua 
medalha.
 Os atletas aprovaram as mu-
danças e estão com grandes ex-
pectativas em relação à compe-
tição. O ciclista Mateus Esteves 
acredita que a prova será mais 

técnica e mais difícil por trazer 
competidores de fora do muni-
cípio. “Já estou treinando quase 
que diariamente, pois pretendo 
ficar entre os três primeiros na 
minha categoria”, falou.

Inscrições ainda estão abertas
 As inscrições estão sendo 
feitas na Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer. O valor é 
R$50. Os participantes deve-
rão se inscrever em categorias 
de acordo com a sua faixa etá-
ria, sendo que a que engloba os 
atletas mais novos é de 13 a 17 
anos. Outras informações po-
dem ser obtidas pelo telefone 
(31) 3563-1956.

O Supermercado 
Jequeri reformou, 
organizou e 
modernizou todo 
seu interior para me-
lhor atender e faci-
litar as compras dos 
clientes. Confiram! Av. Queiroz Júnior, 706  

Praia - ITABIRITO


